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Цена 
свободнаяПрочитал сам – передай другому!

Наша партия в современной России Кто виноват и что делать?

— Велик резонанс событий в Канске, 
где «Единая Россия» вдрызг перессо-
рилась и распустила райсовет. Как вза-
имодействовать сегодня оппозиции, 
видя перед собой всё ещё сильную, но 
угрожающе распадающуюся и расте-
рянную партию власти?

– В первую очередь я хочу сказать, что 
власть действительно очень пристально 
следит за положением дел в стране, осо-
бенно за партиями, которые могут стать 
конкурентами «Единой России», и старают-
ся ситуацию в стране выстроить таким об-
разом, чтобы ни один гвоздь, ни одна пар-
тийная организация не высовывалась. А как 
не высовываться, когда выборы, состояв-
шиеся в марте (и грядущие в октябре с.г.), 
наглядно показывают, что народ всё боль-
ше и больше начинает критически оцени-
вать ситуацию в стране, начинает понимать, 
что «Единая Россия» не справляется со сво-
ими же обещаниями, что страна заходит в 
тупик… 

Простой пример. Сегодня утром слушаю 
сводку по пожару на территории Россий-
ской Федерации и слышу такие слова: по 
сравнению со вчерашним днём количество 
загораний уменьшилось в пять раз. Конеч-
но, уменьшится, когда подняли всё и вся! Но 
разве не видели, что засуха, разве не пони-
мали, что будут пожары, разве не имели со-
ответствующего материально-технического 
обеспечения? У нас же всё есть, вплоть до 
армейских подразделений. Когда всё вклю-
чили, количество загораний уменьшилось. 
Я хочу сказать, что президент ещё в про-
шлом году заострял внимание на этом во-
просе  и в этом году говорил о том же. Здесь 
речь идёт об исполнительской дисциплине. 
Почему раньше в каждом селе участковый 
подходил к дому и говорил: покажите мне 
пожарный щит, где у вас пожарное ведро, 

пожарный багор, 
лопата… Сейчас 
ничего подобно-
го нет, хотя день-
ги на это дело из 
бюджета выде-
ляются. Мы об 
этом говорим, 
однако никаких 
действий в дан-
ном направле-
нии не наблюда-
ется. 

То же самое 
происходит не 
только в крас-
ноярской пар-
тийной органи-
зации. Сначала 
мы занимались 
ленинградской 
о р г а н и з а ц и -
ей КПРФ, затем 
огонь перепрыг-
нул в москов-
скую… Власть 
б е с ц е р е м о н -

но внедряется в нашу обособленную поли-
тическую деятельность, которая ей не нра-
вится. Нужно заниматься не происходящим 
в стане конкурентов, а тем, чтобы народ ви-
дел дела власти, если политическая органи-
зация претендует на статус партии власти, 
то она должна и осознавать себя таковой.  
Перед отъездом в Красноярск из Москвы 
мне в руки попал очень интересный доку-
мент. У нас выросло поколение родившихся 
в 1991–1993 гг., которые не жили при совет-
ской власти и не знают, что это такое. Люди 
грамотные, читают книжки, смотрят филь-
мы, кое-что слышали от своих мам и пап, 
бабушек и дедушек. И вот ВЦИОМ попробо-
вал сделать опрос общественного мнения 
именно у данного поколения. 62 процента 
сказали, что готовы жить в советское время, 
и только три процента сказали, что их устра-
ивает текущая ситуация в стране. Это мож-
но объяснить стабильностью, которую да-
вали нам те времена. Наша партия как раз 
является пропагандистом человека труда, 
того, чтобы у нас работали заводы и фабри-
ки, а не превращались в складские помеще-
ния и всевозможные рынки. Мы выступа-
ем за то, чтобы человек имел возможность 
получить образование, раскрыть себя. Мы 
поддерживаем президента в вопросе мо-
дернизации. Ни одна из политических пар-
тий не занимается по-настоящему модер-
низацией. Мы провели пленум, подготови-
ли соответствующую программу, вручили её 
президенту со словами, что мы готовы ра-
ботать. Наши противники, в первую очередь 
«единороссы», видят всё это и правильно, с 
боязнью, оценивают ситуацию. Они говорят, 
что в следующей Госдуме их партия может 
потерять от 80 до 100 мандатов, поэтому и 
пытаются своими раскольническими дей-
ствиями внести сумятицу в работу партий-

ных организаций. 
Красноярская краевая парторганизация 

– одна из сильнейших в России. С создани-
ем горкома в Красноярске позиции ещё бо-
лее окрепли. 

На последнем Пленуме ЦК ЦПРФ Пред-
седатель партии и во вступительном, и в за-
ключительном слове позитивно отметил ра-
боту краевой организации, приводил её в 
пример как одну из лучших. Я не поленил-
ся и посчитал, что лидер партии упомянул 
её шесть раз! 

Я думаю, что партийное отделение, ко-
торое на очень хорошем счету, справится с 
теми проблемами, которые возникают, бу-
дет достойно представлять и защищать ин-
тересы человека труда на территории Крас-
ноярской земли. 

— Ваша оценка деятельности ново-
го первого секретаря П.П. Медведева 
в столь сложное время? Есть предпо-
ложение, что Вы претендуете на долж-
ность первого секретаря крайкома!

– О том, претендую ли я на пост первого 
секретаря? Безусловно, такой вариант ис-
ключён, да и практически невыполним, так 
как я отвечаю, помимо Красноярской пар-
тийной организации, за Брянскую область, 
за избирательные кампании, которые ве-
дутся партией, за Совет, который у нас ещё 
не работает так, как нужно. 

Но если предположить, мягче сказать, 
вообразить,  помечтать: вот я проснулся и 
меня избрали первым секретарём крайко-
ма, то первое предложение, которое я бы 
сделал по должности второго секретаря – 
это Пётр Петрович Медведев. Меня очень 
удивляет его энергия, творческий подход, 
умение и способности вести работу, взаи-
модействовать с людьми. Есть у него опре-
делённые шероховатости, но они легко 
устранимы, потому что по сравнению с ре-
зультатами, которые мы имеем, на отдель-
ные шероховатости можно закрыть глаза. 

— Положение КПРФ на политической 
карте России? 

– Обычно степень взаимодействия оппо-
зиционных партий проверяется выборами. 
Как, например, мы поступаем в Брянской 
области? Там у нас достаточное количество 
депутатов. И «Единая Россия» не понимает, 
что с нами лучше жить мирно и работать, мы  
бойкотируем открытие первого заседания, 
где должно быть 75% депутатов, и настаива-
ем на новых выборах, подтягиваем большее 
число голосов за нас и меняем ситуацию. 

Опираясь на то доверие, которое народ 
оказывает левым силам, и в первую очередь 
– компартии Российской Федерации, нужно 
быть смелее, настойчивее. Народ это пой-
мёт и оценит. 

— Спасибо, Пётр Васильевич!
Константин ЛИТВИНОВ.
«Красноярская  газета».

На снимке: Пётр Васильевич РОМАНОВ, 
Геннадий Петрович КАЗЬМИН, Пётр Петро-
вич МЕДВЕДЕВ..

Защищать интересы 
человека труда

Красноярская краевая организация КПРФ  —  сильнейшая в России

Беседа с членом Президиума ЦК 
КПРФ, депутатом Госдумы, Героем Со-
циалистического Труда П.В. Романо-
вым.

В июле текущего года в Мотыгино 
прошла VI отчётно-выборная партийная 
конференция Мотыгинского отделения 
КПРФ. Перед конференцией для делега-
тов конференции и приглашенных звуча-
ли песни советских композиторов, мар-
ши, классика прошлых лет.

 На отчётно-выборную конференцию из-
брано 17 делегатов. В работе конферен-
ции принимали участие 17 делегатов. Самая 
многочисленная делегация была представ-
лена коммунистами первичного отделения 
КПРФ п. Мотыгино. Два делегата – предста-
вители п. Орджоникидзе, один делегат – из 
п. Первомайска  (зареченский куст: Кирсан-
тьево, Машуковка, Кулаково, Новоангарск), 
один делегат – из п. Раздолинска (северный 
куст: Южно-Енисейск, Партизанск).

 Конференцию открыла секретарь пар-
тийной организации Мотыгинского отде-
ления КПРФ Шемец Валентина Петровна 
(на снимке). После гимна России коммуни-

Отчёты и выборы

Активная 
позиция

сты минутой молчания по-
чтили память товарищей по 
партии, ушедших из жизни 
за прошедшие два года. Это 
Бедных Фадей Матвеевич, 
Наумов Василий Яковлевич, 
Марков Виктор Николаевич.

 Из отчётного доклада 
секретаря партийной ор-
ганизации Валентины Ше-
мец.

 ...Вся деятельность пар-
тийной организации и каждо-
го коммуниста осуществля-
лась в соответствии с линией 

XIII съезда КПРФ при строгом соблюдении 
уставных норм, дисциплины и организован-
ности каждого члена партии в условиях фи-
нансово-экономического кризиса.

 Валентина Петровна отметила, что ком-
мунисты, работающие на производстве, в 
структурах исполнительной и представи-
тельной ветвей власти, честно и добросо-
вестно исполняют свой служебный долг, 
имеют благодарственные письма, награ-
ды, получают премии и другие поощритель-
ные знаки внимания. Коммунисты, кото-
рые находятся на заслуженном отдыхе, ак-
тивно участвуют в общественной жизни, ве-
дут разъяснительную работу среди жителей 
района, встречаются с молодёжью, способ-
ствуют организации ветеранского движе-
ния в районном клубе ветеранов, в творче-
ских объединениях: «Калинушка», «Ангароч-
ка» «Помоги себе сам». Коммунисты района 
занимают активную позицию в протестных 
акциях (ЖКХ, повышение зарплаты бюд-

жетникам, против закрытия малокомплект-
ных школ, ФАПов), участвуют в митингах, 
демонстрациях, посвящённых красным да-
там и историческим событиям. За активную 
жизненную позицию ЦК КПРФ наградил ряд 
коммунистов Мотыгинского района памят-
ными медалями ЦК КПРФ в честь 140-летия 
со дня рождения В. И. Ленина и 65-летия Ве-
ликой Победы, почётными грамотами и бла-
годарственными письмами.

Секретарь отметила недостатки в рабо-
те бюро райкома партии, а также обозначи-
ла проблемы, которые требуют незамедли-
тельного решения.

В целях единства Мотыгинского отде-
ления КПРФ Валентина Шемец пожела-
ла вновь избранному бюро райкома решать 
любые проблемы, стоящие перед нами, в 
строгом соответствии с требованиями Уста-
ва КПРФ, обеспечивать строгое соблюде-
ние принципа демократического централиз-
ма, критики, самокритики и партийного то-
варищества. Тайным голосованием избран 
райком КПРФ, делегат на отчётно-выборную 
краевую партконференцию. Члены райкома 
второй раз единогласно избрали секрета-
рём Мотыгинского отделения КПРФ Шемец 
Валентину Петровну. Под звуки патриотиче-
ских песен делегаты конференции закончи-
ли работу и разъехались по посёлкам, что-
бы и дальше вносить свой вклад в дело ор-
ганизационного укрепления Коммунистиче-
ской партии.

Партийное бюро 
Мотыгинского 

отделения КПРФ .

Владимир КАШИН, заме-
ститель Председателя ЦК 
КПРФ, академик РАСХН, де-
путат фракции КПРФ Государ-
ственной думы.  

ОСКВУ и значи-
тельную часть тер-
ритории России 
окутал густой дым. 
Горят поля, леса, 

села и деревни, гибнет урожай 
и гибнут люди. Тысячи жителей 
села остались без крыши над го-
ловой. «Что же случилось и про-
исходит?» – задаются вопроса-
ми граждане страны. За все, что 
происходит в стране, отвечает 
власть, если эта власть действи-
тельно ответственна перед своим 
народом. Она обязана создавать 
благоприятные условия жизни 
гражданам своей страны, охра-
нять их здоровье, улучшая среду 
обитания человека.  Эти требо-
вания конституционны, и именно 
этим определяется обязанность 
государства и его правительства 
(ст. 2 Конституции РФ).

Чем же занималась нынешняя 
власть России, соответствует ли 
ее деятельность этой статье Кон-
ституции? В течение последних 
20 лет она в основном разрушала 
все то, что было создано за годы 
Советской власти. Фактически 
уничтожена половина потенциала 
советской экономики. Разрушена 
не только экономика, но практи-
чески все сферы жизнедеятель-
ности общества, включая здраво-
охранение, образование, науку, 
оборону страны.  Но самое тяже-
лое положение сложилось в сель-
ской местности, в агропромыш-
ленном комплексе. 

В 1990 году в состав агропро-
мышленного комплекса РФ вхо-
дило 30 тысяч совхозов и 18 ты-
сяч колхозов. Эти крупные пред-
приятия были оснащены совре-
менной техникой и передовыми 
аграрными технологиями. Ими 
производилось 116 млн. т зер-
на, более 10 млн. т картофеля, 7 
млн. т овощей, 37 млрд. шт. яиц, 
42 млн. т молока, 7,6 млн. т мяса 
скота и птицы, в том числе для 
промышленной переработки. По 
потреблению отечественных про-
дуктов питания на одного челове-
ка страна занимала 2– 5-е место 
в мире.

О СЕЛЬСКИХ ПОЖАРНЫХ 
ДРУЖИНАХ

Попав под нож «реформ», во-
преки здравому смыслу и обще-
мировой практике, были в боль-
шинстве своем разорены круп-
ные сельскохозяйственные 
коллективы. Разворована и рас-
тащена техника, в том числе и 
противопожарная, которой в до-
статочном количестве распола-
гали колхозы и совхозы. Сегодня 
ее нет. На селе, например, только 
тракторов из 1 млн. 300 тысяч, ко-
торыми располагали хозяйства в 
1990 году, осталось чуть больше 
300 тысяч, которые в основном 
давно выработали свой ресурс.  
Воспроизводство сельхозтехни-
ки сведено к минимуму, посколь-
ку развалено сельхозмашино-
строение. Например, в июне 2010 
года произведено в стране 494 
трактора и 81 плуг. Это мизер по 
сравнению с тем, что произво-
дилось при Советской власти и 
что необходимо для нормально-
го функционирования села. Се-
годня, по сути, на селе нет техни-
ки, которую можно было исполь-
зовать в противопожарных це-
лях: распахивать обочины дорог 
и границы полей, доставлять лю-
дей и воду к месту пожара и т.д. 
Страна лишилась более 35 ты-
сяч пожарных машин, а главное 
– пожарных дружин, состоящих 
из специалистов сельского хо-
зяйства, в число которых входили 
механизаторы, водители, специ-
ально обученные противопожар-
ным методам работы и участво-
вавшие в ежегодных районных 
соревнованиях по борьбе со сти-

Рукотворная 
система катастроф

хийными бедствиями. Эту реаль-
ность советского времени сегод-
ня считают сказкой.

При наличии огромного чис-
ла организованных людей, ос-
нащенных техникой, разраста-
ние пожаров было бы невозмож-
ным.  Не было бы и сожженных 
деревень, не было бы человече-
ских жертв. Не задыхались бы в 
угарном воздухе москвичи и во-
ронежцы. А ведь как совершен-
но верно говорил Президент РФ 
Д.А. Медведев: «Жизнь человека 
– это главное». Но для кого тогда 
говорятся эти правильные слова, 
если все делается наоборот? И 
уже в течение 20 лет. 

ЗАБРОШЕННАЯ ЗЕМЛЯ 
МСТИТ ПОЖАРАМИ

Уничтожение коллективных 
хозяйств повлекло за собой це-
лый ряд других негативных по-
следствий. Практически повсе-
местно ликвидирована ороси-
тельная система полей, которая 
использовалась в том числе и как 
противопожарное средство.  

Заброшено около 40 млн. га 
пашни. За эти годы она поросла 
чертополохом, сорной травой и 
кустарником. В условиях жаркой 
погоды заброшенная земля ста-
новится детонатором пожаров. 
Уничтожено поголовье круп-
ного и мелкого скота: земля 
стала зарастать пожароопасным 
бурьяном. Прекратились рубки 
ухода в лесах и лесопосадках – за 
15 – 17 лет это стало источником 
пожарной опасности. Опустев-
шие села, непаханые огороды, 
неухоженные дома – это резуль-
тат порочного социально-эконо-
мического курса власти и пища 
для новых пожаров. 

Тем не менее на селе продол-
жают жить и трудиться упорные, 
любящие свою землю и свою 
профессию люди. За мизерную 
зарплату они выживают как мо-
гут, спасая деревни и угодья от 
стихийных бедствий. Их при-
мер –   яркое свидетельство не-
иссякаемости генетических ис-
токов наших народов, доброты, 
сострадания, ответственности и 
любви к земле и своей Родине. 
Они не покидают родные места, 
несмотря на то, что власти вы-
живают их с родных пепелищ, ли-
шая работы, школ, больниц, не 
строя жилье и необходимую ин-
фраструктуру. Любой и каждый 
на селе сегодня скажет, что 
действующему режиму дерев-
ня не нужна. 

Помощь сельскому хозяйству 
сократилась в 20 раз по сравне-
нию с советским периодом, дис-
паритет цен не позволяет кре-
стьянину встать на ноги, а Зе-
мельный кодекс подорвал все 
основы эффективного сельско-
хозяйственного производства. 
Но мы убеждены, что без дерев-
ни не будет России. Именно по-
этому в Государственной думе и 
на встречах с Президентом РФ и 
Председателем Правительства 
мы требуем возрождения дерев-
ни и АПК. Требуем развернуть по-
литику государства в поддержку 
села.  А в ближайший месяц про-
ведем уличные протестные ак-
ции в поддержку деревни по всей 
России.

МЫ ПРЕДЛАГАЕМ ПУТЬ 
К СПАСЕНИЮ СЕЛА

Фракция КПРФ все эти годы 
предупреждала власть о воз-
можных тяжелых последстви-
ях от проводимой разрушитель-
ной политики. К сожалению, по-
ложительная реакция наблюда-
ется с опозданием, часто после 
непоправимых последствий. 

Никакого оправдания для вла-
сти в нынешних пожарах и ги-
бели людей со ссылкой на сти-
хию не может быть. Мы счита-
ем, что нынешнее лето долж-
но заставить власть серьезно 
задуматься над своим буду-
щим. Вряд ли люди смогут про-
стить все, что с ними произошло 
по ее милости. Свой провал те-
перь уже не спишешь на комму-
нистов или козни Сталина. При-
дется самим отвечать. Что ка-
сается нашей партии, то в ны-
нешней трагедии она не осталась 
безучастной. Во всех пострадав-
ших регионах силами партийных 
отделений созданы добровольче-
ские отряды, которые вступили в 
борьбу со стихией. Мобилизова-

КПРФ и российское общество

ПРАВИТЕЛЬСТВО ОБЯЗАНО СДЕЛАТЬ:

ВОССТАНОВИТЬ  И ПОДЧИНИТЬ правительству службу и со-
ответствующие подразделения по охране и противопожарной 
безопасности лесов. 
ПРЕКРАТИТЬ ПОПЫТКИ ВТЯГИВАНИЯ страны во ВТО, что 

будет способствовать окончательной гибели сельхозпроизвод-
ства и российской деревни. 
ПРЕКРАТИТЬ ПЕРЕДАЧУ В ЧАСТНЫЕ РУКИ земли, леса и во-

дных объектов. Все это должно быть общенациональным досто-
янием.
ВОССТАНОВИТЬ ВЕРТИКАЛЬ УПРАВЛЕНИЯ сельским хо-

зяйством как на федеральном, так и на региональном уровнях, 
включая создание отраслевых министерств и ведомств по сель-
скохозяйственному машиностроению, мелиорации и т.д.
УВЕЛИЧИТЬ ФИНАНСИРОВАНИЕ агропромышленного 

комплекса из федерального бюджета до уровня не ниже 10% 
расходной части бюджета. Использовать для этих целей до-
полнительные источники поступления за счет национализации 
природных ресурсов, производства и реализации алкогольной 
и табачной продукции, введения прогрессивной шкалы налого-
обложения на сверхдоходы. 
ОБЕСПЕЧИТЬ СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО доступными кредитами. 
ЛИКВИДИРОВАТЬ ДИСПАРИТЕТ ЦЕН на промышленную и 

сельскохозяйственную продукцию. Ежегодно проводить госу-
дарственные интервенции по закупке зерна по ценам, обеспе-
чивающим доходность ведения расширенного производства.
ВОССТАНОВИТЬ в течение 5 лет материально-техническую 

базу сельского хозяйства, его энерговооруженность, для чего 
разработать ФЦП по возрождению отечественного сельхозма-
шиностроения и перерабатывающей промышленности мини-
мум на 10 лет, предусмотрев его защиту от демпинга зарубеж-
ных конкурентов. 
СОЗДАТЬ НА СЕЛЕ привлекательные условия для жизни 

людей, для чего в течение 5 – 7 лет восстановить инфраструк-
туру села, обеспечить жителей комфортным жильем со всеми 
удобствами. Строить новые поселения в виде агрогородков.  
Разработать соответствующую ФЦП.
РАЗРАБОТАТЬ ПРОГРАММУ по восстановлению крупных 

коллективных хозяйств с глубокой специализацией по произ-
водству и переработке сельхозпродукции с обеспечением вы-
сокой культуры производства на основе современных техноло-
гий. Передать им 40 млн. га выведенных из севооборота сель-
хозугодий.
РАЗРАБОТАТЬ ФЦП по восстановлению стада КРС, поголо-

вья свиней и др. животных, развитию производства мяса пти-
цы, исходя из полного обеспечения населения страны основны-
ми продуктами животноводства отечественного производства.
ОБЕСПЕЧИТЬ выполнение ФЦП восстановления плодоро-

дия земли и освоения заброшенных земель. С этой целью пред-
усмотреть восстановление производства и внесение удобре-
ний, соблюдение системы севооборота, восстановление се-
менных фондов и т.д. Восстановить мелиоративные работы и 
соответствующие специализированные подразделения.
ПРЕКРАТИТЬ УНИЖЕНИЕ отечественной сельскохозяй-

ственной науки и обеспечить ее достойное финансирование. 
ПОДДЕРЖАТЬ ЕЕ ШТАБ – РАСХН, нацеливая научные ис-

следования на создание новых сортов зерновых, овощных и 
плодовых культур, высокопродуктивных пород скота и птицы, 
создания условий для производительного труда крестьян.  

***
Партия и фракция КПРФ будет всеми имеющимися в нашем 

распоряжении средствами стремиться реализовать комплекс 
мер, исключающих аварии и катастрофы. В сентябре фракция 
КПРФ внесет в Государственную думу на рассмотрение откло-
ненные «Единой Россией» Лесной и Водный кодексы. В разра-
ботанных нами законопроектах мы прописали все, что поможет 
возродить эффективное управление, охрану и возобновление 
водных и лесных ресурсов.

Фракция КПРФ сделает все возможное, чтобы в федераль-
ном бюджете 2011 года село получило реальную поддержку и 
на восстановление разрушенного в 2010 году, и на перспектив-
ное развитие. Для этого нам нужна поддержка снизу  – от изби-
рателя.  Только при поддержке наших избирателей мы сможем 
сломать созданную рукотворную систему катастроф. 

ны коммунисты и сторонники на 
сбор одежды, посуды и прови-
анта для пострадавших. Во всех 
регионах идет сбор денежных 
средств для оказания помощи 
гражданам, лишившимся крова. 

Мы полностью поддержива-
ем усилия власти по оказанию 
помощи пострадавшим.  Вместе 
с тем, чтобы избежать более тя-
желых последствий, в том чис-
ле и взлета цен на основные про-
дукты питания и взращивания на 
народном горе еще десятка оли-
гархов, власть обязана правиль-
но оценить обстановку в целом 
и на длительный период.  Сегод-
ня, как никогда, крестьяне нужда-
ются в помощи для завершения 
уборки урожая текущего года, 
проведения нормальной зимов-
ки скота и закладки урожая 2011 
года. Правительство РФ долж-
но прислушаться к голосу на-
рода, увидеть наконец пробле-
мы села, сделать выводы из тра-
гедии 2010 года, подошедшей 
к самому Кремлю. Еще раз под-
черкиваем, что для этого нужно 
трезво оценить обстановку.

 М

Партийная хроника
Первый секретарь крайкома партии провел кустовые 

совещания секретарей местных отделений КПРФ восточ-
ной, западной, южной и северной групп районов.

На них обсуждены вопросы внутрипартийной жизни, 
подготовки к XXXIX краевой партийной конференции.

***
В крайком КПРФ из местных отделений поступают со-

общения о поддержке постановления бюро Красноярско-
го городского комитета КПРФ об исключении В. Г. Юрчика 
из рядов партии. Аналогичную позицию высказали участ-
ники кустовых совещаний секретарей местных отделе-
ний. Коммунисты также осуждают действия участников 

пикета, проведённого 29 июля, и призывают принять к на-
рушителям Устава КПРФ меры партийного воздействия.

***
В нашем крае продолжается сбор средств в помощь по-

страдавшим от пожаров. Многие просят сообщить рекви-
зиты банковских счетов, куда пересылать деньги. Разъ-
ясняем: деньги надо передавать в местные отделения 
КПРФ для передачи в краевой комитет партии, после чего 
вся сумма будет централизованно перечислена по назна-
чению. Напомним, бюро крайкома КПРФ приняло поста-
новление: каждому коммунисту внести в фонд  помощи по 
100 рублей.
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Былое ... и думы

КПРФ 
в регионах

Рубрику ведет 
Александр КОЗЫРЕВ

СОЦИАЛИЗМЕ  на-
писано  очень мно-
го: как хорошего, 
так и банального. В 
наше  время  есть  

возможность  осмыслить  его и 
дать  ему  объективную оценку, 
понять, что же  будет в нём с  са-
мим  человеком  и  его  душой. 
Лучшие умы  человечества в раз-
ное  время говоря резкие, горь-
кие  слова, отнюдь не льстя со-
циализму, умели выйти на  са-
мую его суть. Семьдесят лет со-
ветский народ достойно  жил при 
этом строе и  успешно  добивал-
ся во всём  прогресса.

Известно, какая убогая Рос-
сия  досталась  Советам  в  на-
следство  от  царизма. А  после  
революции трудящиеся  осу-
ществили  подлинный  прорыв 
к  новой жизни. Рабочий класс  
впервые в истории  почувство-
вал себя  не  объектом  эксплу-
атации,   а  сознательным  субъ-
ектом  исторического  процесса, 
творцом  нового общества без 
эксплуататоров. За семь десят-
ков лет, преодолев нашествие  
многих  врагов  и  невзгод, Со-
ветская  страна   от  сохи и  лап-
тей  сделала   такой гигантский  
скачек  вперёд, что  мировые  ка-
питалистические  державы  толь-
ко рты раскрыли. Успех, который 
нам  в столь короткий срок  при-
несли  программы  большевиков 
по  индустриализации  и коллек-
тивизация никому в мире и не 
снились.

Советский Союз как первое 
в мире социалистическое го-
сударство, построенное  в пол-
ной изоляции со стороны  ка-
питалистических стран, завое-
вал огромный авторитет  в мире. 
Возросшее политическое  вли-
яние  на  международной аре-
не  СССР никогда  не  стремил-
ся использовать  для  экспансии  
и  порабощения народов. Наобо-
рот, Советская страна  помогала  
слаборазвитым  странам  встать  
на  ноги  и развиваться самосто-

ятельно. Да  и  для  трудящихся  
капиталистических  стран  СССР  
был маяком, символом гряду-
щей  победы  над  эксплуатацией  
человека   человеком.

Советский  Союз  обуздал 
атомную  энергию. Мы первы-
ми вышли  в космос. При  соци-
ализме судьба  страны решалась  
не забастовками,  митингами и 
манифестациями, а  в  цехах, на   
полях и фермах, в  лабораториях  
и конструкторских бюро. Были 
объединены усилия всех здоро-
вых сил  общества, всех, кому  
дорога была судьба страны, для  
быстрейшего её  расцвета. Толъ-
ко самоотверженный труд, высо-
кая  организованность и крепкая  
дисциплина позволили создать 
её могучий экономический, обо-
ронный и  интеллектуальный по-
тенциал и  из  отсталой  и  слабо-
развитой  страны превратить  её  
в  великую и могучую мировую 
державу. Стратегические  планы  
развития народного хозяйства   
составлялись  на  годы  вперёд, 
а  главное –  эти  планы испол-
нялись, благодаря  чему  жизнь  
советских  людей улучшалась с  
каждым годом. Её  достижения 
и  прогресс позволяли  многим 
крупным капиталистическим го-
сударством  всё  же  считаться с 
нашей  страной  и относиться по-
чтительно. Наша страна недаром 
называлась  социалистической: 
в  ней была  настоящая забота  о  
своих гражданах.

Я благодарен  судьбе,  что 
большую часть своей жизни про-
жил при  Советской власти. И 
то, что мне  довелось учиться и  
трудиться  в  СССР, –   счастье. 
Конечно, нельзя  сказать, что 
мы  жили  богато, но,  по край-

ней  мере,  еда, одежда  и рабо-
та  были  у  всех. Да  и  без  крыши  
над головой  никто  не оставал-
ся. Молодые  специалисты, по-
ступая на завод, в  течение года  
получали гостинку  или  одноком-
натную квартиру. Они не знали, 
что  такое  инфляция, рост  кварт-
платы, безработица или невы-
плата   зарплаты. Каждый  имел 
право  на   отдых,  на   свободное  
передвижение  по  стране и  безо  
всякого  страха  мог поехать куда  
угодно: хоть  в Таджикистан, хоть  
в Грузию. В деревнях  не  имели  
понятия  о том, что  дома  надо  
запирать на замок.

Больно  осознавать  тот  факт, 
что  все достижения советского  
народа  перечёркнуты  бездар-
ными руководителями и Россия 
из  сверхдержавы  превратилась  
в мировую побирушку. Развал 
СССР отбросил нас  на десят-
ки  лет  назад. В настоящее  вре-
мя рейтинг России  в мировой 
классификации  не  поднимает-
ся  выше слаборазвитых стран. 
Впрочем, сырьевой  придаток  
Запада  иного места  и  не может  
занимать: такие  страны нельзя  
отнести  даже к развивающимся, 
ибо  ни  о  каком  развитии  там  
речи  не  идёт.

Народ веками ненавидел не-
справедливость, неравнопра-
вие, жирующих  паразитов  на  
фоне   бедности  и  нищеты  масс. 
На   этой почве  всегда  разгора-
лись  пожары и  бунты. Сейчас  же  
в  России  всякого  рода   дельцы, 
махинаторы, паразиты, жулики, 
воры, взяточники  и  бюрократы  
процветают  уже   19  лет, заго-
няя  страну и  народ в  нищету и 
в исторический  тупик. Посколь-
ку  большая часть  всего государ-

ственного  находится  в  их руках. 
И чем  больше в  стране деяте-
лей, потерявших  свою совесть, 
тем  больше  в  ней  бесправия.

 Если  бы  в России  была  де-
мократическая власть,  то  она 
давно положила  бы конец  дея-
тельности  десятков  тысяч скры-
тых воров и  взяточников. Но  
этого  не происходит, потому 
что у  руководителей всех уров-
ней выработался определённый 
менталитет: должность  нужна  
только  для  обогащения  и  полу-
чения  привилегий. С каждым го-
дом  в  стране  растёт  число мил-
лионеров  и  миллиардеров. При-
чём  они  свои  доходы засекре-
чивают  под видом непонятной  
коммерческой  тайны. При  соци-
ализме   начисление заработной  
платы  всем  трудящимся произ-
водилось  в  соответствии с  за-
траченным  трудом. Передови-
ки, перевыполняющие  план, ко-
нечно, получали  больше, и   это  
было  всем  понятно: заработал –  
получил. Но  такого  дикого  кон-
траста, как  сейчас, и  близко  не  
было.

В области  природных ресур-
сов  давно  нужно  навести  поря-
док. Ведь  недра   принадлежат  
всему  народу. Наша земля очень 
богата, её  недра  могут  прино-
сить  сказочную прибыль,  если 
их вернуть государству. К тому  
же  надо  сделать  так, чтобы зар-
плата  руководства  и  рабочего  
класса не была резко контраст-
ной. Когда   Владимир  Ильич  Ле-
нин  стоял во главе  государства, 
у него  был  оклад в пятьсот  ру-
блей – это  десять  окладов  ква-
лифицированного рабочего. Со-
гласитесь, что  нынешний разрыв  
в доходах  рабочего и  управлен-

ца   несоизмеримо  выше.
 При  социализме  в  стра-

не  был мир  и  порядок. Во  всём 
была   стабильность. Продолжи-
тельность  жизни  была одной  из  
самых  высоких  в мире. Был пе-
рекрыт  кислород всем  беспар-
донным дельцам, утратившим  
духовные  силы  и   на  желающим   
честно трудиться. Иосиф  Висса-
рионович  Сталин  держал в стра-
хе и  под контролем даже потен-
циальных паразитов, и крайне   
редко  кто  осмеливался  тогда 
«взять  не   своё», тем  более  на  
уровне   государства, ибо  знали: 
расплата   будет  немедленной и  
жестокой.

Представители  старшего  по-
коления, к которому   отношусь и 
я,  никогда  не  думали, что  в  на-
шей  стране  найдутся  люди, ко-
торые предадут  государство и  
народ, разрушат СССР, оклеве-
щут  своих  отцов и дедов , всё  
наше  поколение  ради своей  
карьеры , выгоды  и   лёгких де-
нег за  счёт  катастрофического  
обнищания  большинства. Чем  
дальше отделяет  нас  время  от  
советского периода  истории – 
периода  созидания, духовного 
и нравственного  подъёма   на-
рода, – тем  сильнее  ощущается 
желание  вернуться в то время. 

Вот уже  19  лет, как народ жи-
вет в стране  при  капитализме. 
Но  жизнь  народа   за   это  вре-
мя  не   стала   лучше. Да   она   и  
не может  быть  лучше,  коль  во  
многих  отраслях  царит  полный 
хаос. Похищены  и  вывезены  
за  границу   огромные  матери-
альные   ценности. За  годы ра-
дикально-либеральных реформ 
фактически  ничего  не  было соз-
дано  в реальном  секторе   эко-

номики. Живём мы  эти   19  лет  
за  счёт  тех богатств, что  были  
созданы при  социализме. И се-
годня  перед многими  патрио-
тами  и простыми  людьми  сто-
ит  сложный  выбор: то  ли  под-
держивать  это изживающее  
себе  государство,  то  ли  спо-
собствовать  его  слому. Хапу-
ги, дельцы  отобрали  у   наро-
да, то  есть, у  нас  с  вами, поч-
ти  всё. Если всё  перечислить, то  
и  места в газете  не  хватит. Мно-
го  лет  идут  так  называемые  ли-
беральные  реформы. Результат  
этих реформ  плачевен  для тру-
дового народа. Человек  превра-
щен  в  ограбленного и  оболган-
ного раба. Это  стало  возмож-
ным из-за ежедневной массовой 
дезинформации. Со своей чело-
вечной и гуманной психологией 
мы, люди преклонного возрас-
та, жившие при социализме, не 
милы и не дороги  теперешней  
властной  элите. Доказатель-
ством  этому  служит  тот  факт, 
что   любые  реформы,  произво-
димые в стране,  не   облегчают  
жизнь  простых  людей и пенсио-
неров,  а   только усложняют,  де-
лая  её порою невыносимой. Ре-
формы  привели  к  стремитель-
ному  ухудшению жизни  боль-
шинства   людей. В настоящее   
время в  России   20,6 миллио-
на человек  зарабатывают  ниже 
прожиточного  минимума. Очень 
многие  теперь вынуждены выби-
рать: или покупать  еду,  или  пла-
тить за квартиру. Сегодня  нашей 
стране  гордиться  пока  что  не-
чем. Достаточно посмотреть но-
вости или  почитать  централь-
ные  газеты,  чтобы узнать, что  
почти  каждый  день  происходят  
большие  техногенные  катастро-

Я – за возвращение

Депутат фракции КПРФ За-
конодательного собрания Пётр 
МЕДВЕДЕВ – о планах пере-
именования милиции в поли-
цию:

– Я бы сказал так: от переме-
ны мест слагаемых сумма не ме-
няется. Очередная громкая кам-
пания, очередная реформа, как 
и все остальные, – непродуман-
ная, популистская. И самое пе-

Депутат фракции КПРФ За-
конодательного собрания, пре-
зидент Союза товаропроизво-
дителей края Валерий СЕРГИ-
ЕНКО убеждён, что нам надо 
не столько думать об экспорте 
зерна, сколько о сокращении 
импорта мяса и молокопродук-
тов из-за рубежа и развивать 
животноводство. Об этом – в 
интервью «Радио России».

Корр.: – Ситуация в стране 
в связи с засухой сложная. Цен-
тральной части России, очевид-
но, грозит дефицит местного про-
довольствия и повышение цен на 
хлеб, молоко и другие продукты. А 
как это отразится на нас? 

В.Сергиенко: – Нынешняя си-
туация мало чем отличается от 
той, которая уже не раз склады-
валась. Для нас важно, что в этом 
году наш сибирский регион вы-
глядит прекрасно. Пока сформи-
рован достаточно хороший уро-
жай, и я не думаю, что он будет 
меньше прошлогоднего по всем 
культурам. В сибирском регионе 

обстановка в целом положитель-
ная. Что касается переходящих 
запасов зерна, то они есть. Есть 
интервенционный фонд, но есть 
государственные запасы, поэто-
му страна располагает неплохими 
переходящими запасами зерна, 
и паники на рынке быть не может. 
Паника может быть спровоциро-
вана нечестными игроками. Пра-
вительство нелегко приняло ре-
шение о запрете экспорта зерна, 
но правительство, конечно, пони-
мает риски ухода с рынков, но оно 
не может игнорировать то обсто-
ятельство, что 20 с лишним реги-
онов России подверглись засухе. 
И правительство должно сделать 
серьезные запасы. Что касается 
завоевания места под солнцем на 
рынке экспорта пшеницы, думаю, 
здесь будут играть роль цены бу-
дущего года, и вполне можно вер-
нуть те позиции, которые России 
занимала. Нам надо не столько 
думать об экспорте зерна, сколь-
ко о сокращении импорта мяса и 
молокопродуктов из-за рубежа и 
развивать животноводство. И те 
100 млн. т зерна, которые Россия 
собирает в последние годы, – это 
не такая большая цифра. Россия 
в целом, и Красноярский край в 
частности, далеко не используют 
всех возможностей по расшире-
нию площадей посевов всех куль-
тур. Край может сеять до 2 млн. га 
в год зерновых. Сейчас мы сеем 
около 1 млн. То, что эти земли не 
засеваются, мотивировано тем, 
что разрушено животноводство и 
потребления зерна нет.

Корр.: – В этом году у нас 
был заключен договор с Китаем 
и Монголией о поставке зерна из 
края. Эти обязательства будут вы-
полнены?

В.Сергиенко: – Эти договоры 
носят в большинстве своем ра-

мочный характер. Скорее это до-
говоры о намерениях, чем ком-
мерческий договор. Все что за-
ключено в виде контрактов, бу-
дет реализовано. Сама практика, 
что год прошел после уборки уро-
жая, а все еще контракты заклю-
чаются, говорит о том, что в этой 
сфере у нас далеко не все глад-
ко. Нам надо совершенствовать 
и систему заготовок, и сбыта. ... 
Субсидирование экспорта сво-
их продуктов практикуют почти 
все развитые страны. Каждое го-
сударство старается защитить 
свой рынок, устанавливает соот-
ветствующие пошлины на ввози-
мую продукцию. У нас этого нет, 
поэтому зачастую наша продук-
ция менее конкурентна на нашем 
же рынке, чем продукция зару-
бежная. ...Все, что касается каче-
ства продукции, закона о техрегу-
лировании, отмены обязательной 
сертификации,  полной адапта-
ции еще не произошло. В резуль-
тате недобросовестные произ-
водители получают возможность 
манипулировать качеством за 
счет его снижения. Органам вла-
сти надо следить за этими веща-
ми и принимать меры. И Роспо-
требнадзор, и другие наши кон-
тролирующие органы постоянно 
следят за этим, но законодатель-
ство предусматривает большую 
ответственность самого произво-
дителя, чем контроль за тем, что 
он производит. 

Корр.: – Наше правительство 
также предложило нашим пар-
тнерам, входящим в таможенный 
союз – Белоруссии и Казахстану, 
– также ввести мораторий на экс-
порт зерна. В связи с этим про-
довольственные биржи мира ра-
ботают в условиях, близких в па-
нике. 6 августа в Европе за тонну 
пшеницы давали 236 евро, поч-

ти 10 тыс. рублей за тонну. Мо-
жет, нам стоило рискнуть и зара-
ботать? 

В.Сергиенко: – Заработать-
то можно, но из денег хлеба не 
испечёшь. Еще месяц назад кре-
стьяне края продавали тонну за 
2 тыс. рублей. Понятно, что усло-
вий для расширенного воспро-
изводства нет, мы недосеваем 1 
млн. га, мы не обновляем машин-
но-тракторный парк. При этом по-
нятно, почему заработная плата в 
сельском хозяйстве примерно в 
2,5 ниже, чем в среднем по краю, 
и не превышает 8 тыс. рублей в 
месяц. Запрещая экспорт, прави-
тельство вынуждено будет подни-
мать закупочные цены на зерно. В 
цене печеного хлеба цена само-
го зерна занимает не более 10%, 
и если 10%-ная часть выросла в 
цене, то печеный хлеб выраста-
ет в несколько раз меньше в цене, 
чем это может показаться. Глав-
ное здесь  –  не повышать энерго-
тарифы, не повышать транспорт-
ные издержки и контролировать 
поведение всех участников рын-
ка. И установление торговых над-
бавок, и контроль антимонополь-
ных структур за поведением на 
рынке  –  все это сейчас должно 
быть задействовано. 

Корр.: – В июне цены местных 
сельхозпроизводителей по срав-
нению с маем снизились на 7%. 
Цена на пшеницу упала на 9%. 
Журналисты говорят, что в неко-
торых регионах в 1,5  –  2 раза по-
дорожала мука. 

В.Сергиенко: – Одна из на-
ших важнейших задач  – не допу-
стить деятельности недобросо-
вестных производителей на рын-
ке. Нет оснований для роста цен 
на муку, тем более – на готовые 
хлебобулочные изделия.

«Радио России».Красноярск.

 О

чальное – как и во всех других «ре-
формах» – не просматривается 
конечный результат. Во всех про-
граммах мы останавливаемся на 
полпути. Почему? Потому что не 
работает экономика. Разгромлена 
промышленность, в упадке сель-
ское хозяйство. И когда планиру-
ется заложить в бюджет отрасли 
определённую сумму, возникают 
осложнения. Все надежды на экс-
порт нефти и газа, металлов. Вот 
почему сворачиваются програм-
мы, о многих из них люди уже за-
были. 

Поэтому если переименовани-
ем хотят встряхнуть милицию, то 
это – блеф. Не с этого надо начи-
нать, а с кадров, которые решают 
всё. 

Важной фигурой в этом про-
цессе должен стать участковый. 
Это должен быть образованный, 
подготовленный и уважаемый че-
ловек.

Это как отец родной, умудрён-
ный жизненным опытом человек. 
Вспомним: таким был Анискин 
из знаменитого фильма. Вот та-
ких  людей нам и не хватает. Имен-
но такой участковый знает каждую 
семью, желанный гость везде. Он 

Из денег хлеба не испечёшь

умеет разрулить конфликты меж-
ду людьми или предотвратить их.

К сожалению, таких людей 
мало. Профессия участкового не-
престижна. Это я могу судить по 
личным наблюдениям из поездок 
по краю. Участковый – это как бы 
должность для штрафников.

А думал ли кто, во что выльет-
ся переименование? Сколько вы-
весок надо будет заменить, удо-
стоверений, бланков. Потом и за 
форму возьмутся. Правда, прези-
дент успокаивает: это не будет но-
сить массового характера. Но мы 
знаем, чем заканчиваются такие 
заверения. Уж лучше бы эти ко-
лоссальные средства направить 
на подготовку кадров. А как не 
сказать о материально-техниче-
ской базе органов правопорядка!

Стыдно сознавать, что мили-
ция не всегда оперативно мо-
жет выехать на экстренный вы-
зов, машина глохнет по нескольку 
раз. Существуют лимиты на бен-
зин. Транспорт такой, что догнать 
машину с преступниками бывает 
сложно.

А еще печально, что в этой за-
тее видно стремление руковод-
ства страны во всем следовать за-

Нужен новый Анискин!
Слово депутату Народ и власть

Оказался не готов к борьбе
ИРКУТСК. По поручению Президиума ЦК КПРФ первый се-

кретарь Новосибирского обкома Анатолий Локоть принял участие 
в отчетно-выборной конференции Иркутского обкома КПРФ. 

Острой темой на этой конференции стала ситуация с мэром Ир-
кутска, который был избран при поддержке КПРФ, но потом ушел в 
стан «Единой России». Первый секретарь Иркутского обкома КПРФ 
Сергей Левченко озвучил точку зрения партийной организации. Он 
отметил, что коммунисты будут судить его по реальным делам, а по-
литических ярлыков они навешивать не будут.

«С ростом влияния КПРФ в обществе давление на партию и ее 
членов будет возрастать. И в этой борьбе кто-то не выдерживает. Вот 
и мэр Иркутска оказался не готов к борьбе.  Хотя он был избран при 
поддержке КПРФ, и иркутяне проголосовали именно за представи-
теля КПРФ. Сегодня вся страна следит за развитием событий в Ир-
кутске, ведь там грядут выборы глав в 13 населенных пунктах. И все 
ждут, что будет дальше. И друзья, и враги. Я употребляю такой тер-
мин «Иркутский прорыв» для обозначения того, что происходит в 
Иркутской области. Мы с большой надеждой ожидаем результатов 
этих выборов и желаем победы нашим товарищам», – заметил Ана-
толий Локоть. 

Отчёт депутата-коммуниста
БЕЛГОРОД. Состоялась очередная встреча депутата Белго-

родской областной думы, члена фракции КПРФ Павла Федосье-
вича Тимошенко с избирателями Прохоровского района. 

На ней депутат отчитался о работе в облдуме – как своей, так 
и фракции в целом.Он отметил, что большая часть инициатив, на-
правленных на повышение уровня жизни рядовых людей, с которы-
ми депутаты-коммунисты выступали в областной думе четвёртого 
созыва, не смогла воплотиться в законы  из-за неприятия  думским 
большинством. Такая судьба постигла, в частности, предложения о 
снижении транспортного налога, обуздании тарифов на ЖКУ, суще-
ственном повышении детского пособия и т. п.  Депутат П. Ф. Тимо-
шенко ответил на многочисленные вопросы, касающиеся не только 
его депутатской деятельности, но и реального положения в экономи-
ке области. Избиратели выразили признательность депутату за его 
активное участие в жизни района. 

Красный партийный десант
ВОРОНЕЖ. Красный партийный десант из 12 человек во главе 

с первым секретарем Воронежского обкома КПРФ Сергеем Руда-
ковым отправился на Кожевенный кордон, что в Железнодорож-
ном районе города.

 Вооружившись лопатами, топорами, граблями, пятилитровы-
ми бутылями с водой, они начали борьбу со стихией. Перед нача-
лом работы второй секретарь обкома КПРФ Андрей Рогатнев, про-
ходивший срочную военную службу в военно-пожарной части под 
Москвой и сам принимавший участие в тушении торфяников в 1984 
– 1986 годах, провел подробный инструктаж. Собравшиеся были 
разбиты на группы по три-четыре человека и смело выступили на 
борьбу с дымом и огнем. В тяжелейших условиях, в гари и в дыму, 
было локализовано, затушено, уничтожено более пятидесяти очагов 
задымления и возгорания и спасено от огня около сотни деревьев 
на площади примерно 500 гектаров.  В этом нелегком деле с самой 
лучшей стороны проявили себя заместитель председателя област-
ного КРК Е. Плетнев, первый секретарь Железнодорожного райко-
ма КПРФ Д. Румянцев, секретарь Центрального райкома КПРФ Д. 
Рослик, а также молодые коммунисты С. Рогатнев и Д. Смагин. Ра-
бота десанта продолжалась с 9 часов до полудня, и около часа дня, 
в самый разгар жары, было принято решение ее закончить. Но, как 
отметил С.Рудаков, миссия еще полностью не завершена: в связи с 
бездействием и неповоротливостью единороссовских властей и яв-
ным недостатком сил и средств у егерей и пожарных – впереди но-
вые высадки красных партийных десантов Воронежских коммуни-
стов в наиболее «горячих» точках, охваченных природной стихией. 
И, мы уверены, они будут все многочисленнее и сплоченнее. 

От чистого сердца
ИВАНОВО. В рамках сбора средств в помощь пострадавшим от 

лесных пожаров, объявленного Президиумом Центрального Коми-
тета КПРФ, сегодня Лежневский райком КПРФ Ивановской об-
ласти провёл акцию по сбору средств жителям Ивановской обла-
сти, пострадавшим во время пожаров. 

Мероприятие проходило в районе поселкового рынка с 10 до 12 
часов дня. Лежневцы приняли в акции самое активное участие.  Всего 
в помощь пострадавшим было собрано 5 тысяч рублей. Это неболь-
шая сумма, но люди, в основном пенсионеры, учителя – одни из са-
мых малообеспеченных слоёв населения – вносили свой вклад от чи-
стого сердца.  Не остался равнодушен к беде погорельцев и индиви-
дуальный предприниматель В.П.Лебёдкин. Он, как только узнал о 
проводимой Компартией акции, без лишних слов снял со своего при-
лавка и предоставил для пострадавших 180 пар обуви. Хочется отме-
тить также участие учеников школы №10, которые из своих скром-
ных, данных родителями и сэкономленных на обедах, запасов внес-
ли в фонд пострадавших по 10 рублей. Лежневкий райком КПРФ 
выразил благодарность всем, принявшим участие в акции по сбору 
средств для пострадавших во время пожаров людей.

Коммунисты – за прямые выборы мэра
УЛАН– УДЭ. В Бурятском  рескоме КПРФ состоялась пресс-

конференция участников общественных слушаний по изменениям и 
дополнениям в Устав столицы Бурятии. 

Открыл  пресс-конференцию Сергей Аюшеев, секретарь рескома 
КПРФ. По его словам, общественные слушания прошли как хорошо 
отрежиссированный спектакль. Удачно выбрано было время. Лето – 
период политического затишья, когда основная часть горожан в отпу-
ске или на дачах. Слушание было жестко регламентировано со сторо-
ны председателя горсовета Александра Голкова. Он запретил участни-
кам слушаний задавать вопросы основному докладчику Сергею Хор-
ганову, его советнику по правовым вопросам. Главный вопрос «отмена 
прямых выборов мэра Улан-Удэ» был искусственно завуалирован в бо-
лее чем 30 других поправках в Устав, в том числе о необходимости на-
значения должности сити-менеджера. Против КПРФ была органи-
зована серия провокаций в прессе. В частности была распространена 
информация, что коммунисты согласны на изменение Устава города. 
Сегодня в горсовете фракция партии «Единая Россия» составляет 17 
депутатов, 9 депутатов представляют оппозиционные партии, которые 
выступают против отмены выборов главы города. Для изменения Уста-
ва города необходимо набрать на сессии горсовета 18 из 26 голосов де-
путатов.  Как заявил журналистам Бато Багдаев, член рескома КПРФ, 
в общественных слушаниях приняли участие 9 из 10 приглашенных 
коммунистов. Виктора Малышенко, первого секретаря Железнодо-
рожного райкома партии, не допустили в зал заседаний горсовета, хотя 
он прибыл за 10 минут до начала мероприятия.  Организаторы моти-
вировали это тем, что нет мест. Публично из зала также был выдво-
рен корреспондент газеты «МК в Бурятии» Дмитрий Родионов. Воз-
можность выступить была предоставлена только одному представите-
лю компартии, остальным – отказано.Алексей Коноваленков, депутат 
горсовета, рассказал журналистам, что коммунисты вышли с предло-
жением провести публичные слушания в большом зале и провести го-
родской референдум по вопросу изменения процедуры выборов мэра. 
Однако эти предложения на сессии горсовета не были поддержаны.  
Депутаты-коммунисты намерены голосовать против внесенных пред-
ложений. И эта позиция согласована с позицией партии. На  вопрос: 
какие действия были предприняты коммунистами, и что планируется 
предпринять, если изменения будут приняты, – ответил Виктор Ма-
лышенко, первый секретарь Железнодорожного райкома КПРФ. На-
кануне слушаний коммунисты приняли обращение к общественно-
сти против отмены выборов мэра. Проведена серия акций протеста,  на 
улицах города были выставлены пикеты. В поддержку позиции ком-
мунистов уже собрано более двух тысяч подписей горожан. В случае 
отмены прямых выборов мэра города коммунисты намерены иниции-
ровать общегородской референдум и оспаривать решение в судебном 
порядке. В целом участники пресс-конференции отметили, что отме-
на прямых выборов глав местного самоуправления наблюдается в тех 
российских регионах, где партия власти имеет слабые позиции.  Таким 
образом, «Единая Россия» пытается уйти от прямой политической 
конкуренции для сохранения своей власти.

По материалам сайтов региональых отделений КПРФ.

падным образцам.
Реформа армии – как на За-

паде. Только в результате Воо-
руженные силы утрачивают обо-
роноспособность. Реформа об-
разования – как «у них», а итог 
печальный. Развалили агропро-
мышленный комплекс, промыш-
ленность. Вот и до милиции до-
брались. А в этой сфере – люди 
послушные, потому что живут под 
угрозой сокращения.

Перемена названия не решит 
всех проблем органов правопо-
рядка в нашем обществе, в кото-
ром накопилась масса проблем. 
Да и прежде всего надо повышать 
престиж органов правопорядка. 
Из-за низкой зарплаты из орга-
нов уходят те, кто мог бы послу-
жить делу.

А очередные кампании по 
борьбе с оборотнями, как прави-
ло, заканчиваются громким аре-
стом нескольких мальчиков для 
бития.

Милиция была народной. Бу-
дет ли таковой полиция?

Пресс-служба крайкома 
КПРФ.

Об идее переименования милиции в полицию

О ситуации в сельском хозяйстве в связи с засухой

Вышли из доверия
Фонд «Общественное мнение» (ФОМ), ВЦИОМ и «Левада-

центр» зафиксировали снижение рейтингов доверия к прези-
денту Дмитрию Медведеву и премьеру Владимиру Путину с 
начала года. 

По данным ФОМ, по сравнению с январем, когда Медведеву до-
веряли 62% граждан, к 1 августа их осталось только 52%. Так низко 
поддержка президента опускалась только в 2008 г., когда начался 
кризис. Рейтинг премьера тоже представляет минимальный пока-
затель последних лет. Ему доверяют 61% опрошенных, столько же, 
сколько в июне. Последний раз так низко поддержка Путина опу-
скалась в 2006 г. В январе премьеру доверяли 69% опрошенных.

ВЦИОМ свидетельствует о той же тенденции: рейтинг доверия к 
Медведеву упал с 44 до 39%, а к Путину – с 53 до 47%. По данным 
«Левада-центра», число доверяющих президенту снизилось только 
с 39 до 38%, а доверяющих премьеру – с 48 до 44%.  У перемены от-
ношения людей к власти нет очевидных причин, и поэтому непонят-
но, как исправлять ситуацию, удивлен источник, близкий к Кремлю. 
Он указывает, что функционеры «Единой России» (ее рейтинг опу-
скался вместе с президентским и премьерским) начали беспоко-
иться по этому поводу еще в конце зимы.

Рейтинги премьера и президента за полтора года могут опу-
ститься до 40%, несмотря на лояльное телевидение, полагает ве-
дущий научный сотрудник Института социологии РАН Леонтий Бы-
зов. По его словам, в обществе есть моральная усталость от Пути-
на, зреет протестный потенциал. И это при том, что на рейтингах 
еще не сказался эффект от пожаров, однако он сильно ударит по 
ним.  Обвала рейтингов первых лиц и партии не будет, люди в кри-
тической ситуации сплотятся вокруг нее, уверен замруководителя 
исполкома «Единой России» Алексей Чадаев. По мнению президен-
та ФОМ Александра Ослона, нынешнее снижение рейтингов дове-
рия можно объяснить жарой, испортившей настроение граждан.

В августе уровень поддержки власти, несомненно, снизится, 
признает советник первого замруководителя администрации пре-
зидента Глеб Павловский. По его словам, пожары застали руковод-
ство страны врасплох, вертикаль власти оказалась негодной имен-
но в той ситуации, которую считала для себя эмблемной. «Это при-
знак истощения системы руководства», –  констатирует он.

            

Неверящее
большинство
Подавляющее большинство граждан не верят в заверше-

ние экономического кризиса в своем регионе. Такие дан-
ные представили независимые исследовательские центры 
– Левада-Центр и SuperJob, которые проводят опросы сре-
ди россиян. 

Несмотря на заявления властей об экономическом оживлении, 
о восстановлении уровня доходов и промышленном росте, лишь 
менее четверти россиян заметили признаки окончания кризиса. 
Экономисты считают пессимизм россиян оправданным. Засуха, 
пожары, гибель урожаев отражаются на повседневной жизни и на 
настроениях граждан. Неэффективность чиновников и ожидание 
подорожания продуктов подрывают и без того невеликое доверие 
к правительству. Несмотря на заявления властей о преодолении 
Россией тяжелых кризисных времен, две трети россиян улучше-
ния до сих пор не заметили. Исследовательский портал SuperJob.
ru презентовал ответы граждан на вопрос: 

«Завершился ли экономический кризис в вашем регионе?». 
Опрос был проведен в начале августа, в нем участвовали около 
3000 человек экономически активного населения РФ старше 18 
лет. В окончание кризиса в среднем по России верят лишь 24% 
граждан, 65% – не верят, а 11% – затруднились с ответом. Инте-
ресно, что больше всего оптимизма испытывают граждане с еже-
месячным доходом от 30 до 40 тыс. и до 20 тыс. руб. (27 и 26% 
соответственно). Россияне же с доходом свыше 50 тыс. руб. ока-
зались наиболее пессимистичными. Лишь 19% обеспеченных 
граждан заметили реальное окончание кризиса в стране, а 72% 
фиксируют продолжение кризиса. 
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Когда справедливость 
исчезает, 
то не остается ничего, 
что могло бы 
придать ценность 
жизни  людей.
Эммануил КАНТ.  

                                                                    
  
 ОБ  УПРАВЛЕНЦАХ
 В настоящее время многие 

наши руководители не знают 
величину своей зарплаты, она, 
видать, очень большая, в смысле 
– большая коммерческая тайна. 
В связи с этим предлагаю всена-
родноизбранному президенту  
заняться  наведением порядка в 
финансовой сфере государства.   
Президент устанавливает  зар-
плату:  депутатам  Государствен-
ной думы, депутатам Законодательных собраний, премьеру, губерна-
торам, прокурорам, судьям,  всем руководителям  президентской вер-
тикали управления   в зависимости от МРОТ. Но не более пятикрат-
ного размера от средней зарплаты по всей России. При увеличении  
МРОТ в два раза рассматривать: повышать им оклады или подождать 
– зарплата также должна зависеть от бюджета. Если  бюджет дефици-
тен, значит, должно быть меньше руководителей. Надо меньшить им 
оклады (чтоб сократить дефицит бюджета). Это должно стать офици-
альной причиной сокращения государственных служащих и депута-
тов всех уровней. 

                       
 
О ГОСДУМЕ И НЕ ТОЛЬКО
В настоящее время Государственная дума однопартийная – бал 

правит «Единая Россия». У них такое правило: за них, прогульщи-
ков, может проголосовать лидер или «Генеральный секретарь». Про-
гульщиков надо распустить, все равно на заседания они не ходят. Это 
большая экономия бюджета, да  меньше  будет коррупционеров. Мо-
жет, тогда станут принимать правильные и всем понятные  законы без 
дополнительных комментариев.  Государственная дума в настоящее 
время  занята только одной заботой: как увеличить депутатам личные 
доходы. Они же бедные и жалкие по сравнению с олигархами, и на-
род не понимает, как им трудно: собрать кворум, принять необходи-
мые  для «рабов» законы. Депутаты заняты стратегической задачей: 
как пристроить к государственной кормушке своих соплеменников,  
как помочь бедным олигархам.  Как помочь ворам  в  законе, серий-
ным убийцам, насильникам, шарлатанам, воротилам незаконных фи-
нансовых пирамид, крышам из ФСБ и милиции. Принимают «нуж-
ные» законы, чтоб нас держать в страхе. Придумывают разные спосо-
бы,  чтобы остаться  у государственной кормушки. Умом депутатов не 
понять. Всё  рассчитано: неприкосновенность,  90% пенсии  от их не-
хилого оклада, все льготы  депутатов пожизненно. Настоящие бояре 
средних веков. Всё это называется: заботиться о нашем нищем народе 
очень богатой Великой Страны.     

 
 О  ГРАЖДАНАХ   РОССИИ
 Мы не можем напрямую позвонить депутатам,  руководителям в 

столицу, местным депутатам, начальникам. Всегда один ответ секре-
тарей: “Этим вопросом мы не занимаемся, позвоните туда-то…”. Мы 
не можем позвонить даже корреспондентам  наших центральных га-
зет. Я лично пытался  позвонить корреспондентам газет, ответ: “Я не 
могу вас соединить”, “Я не могу вам дать телефонный номер  корре-
спондента ”. Наверное, это большая государственная тайна. Мы не мо-
жем собираться на митинги  без разрешения  властей.  Зарплата и пен-
сия – из расчета для проживания заключенного в зоне. Можно разве 
съездить в деревню один раз в месяц или  год. Всё на том же уровне, 
как во времена Некрасова или даже Екатерины II  Великой (1770 г.). 
Осталось дождаться Пугачева и шумнуть на весь мир, что мы свобод-
ны – хоть на час.

О СВОБОДЕ
 Лечись по месту прописки,  работай по месту прописки. Если по-

ехал далеко от места прописки, я обязан  доложить власть имущим о 
своем месте нахождении  в положенный срок.  Наши документы дей-
ствительны только в нашей зоне. Кто мы: рабы для олигархов? Кре-
постные  – для власти?  Быдло – для  милиции и судебных органов? 
Враги –  для ОМОНА?  Мы должны жить в страхе. Только воров-
ством и обманом можно стать (если это удастся узаконить) свобод-
ным человеком. А как быть честным?

Мы не можем свои мысли  печатать в газетах и журналах.  Если это 
касается мнений, противоположных  мнению властей. Как можно го-
ворить о свободе печати и мысли – кругом цензура. Наша власть бо-
ится единого мнения народа,  поэтому действует по принципу «раз-
деляй и властвуй». А если это долго не продлится, и они потеряют 
власть? Вот будут думать: почему это произошло, вроде бы они все де-
лали правильно, очень старались…

   
ДОРОГИЕ МОИ МОСКВИЧИ
Москва – это целое государство, а Россия с её необъятными про-

сторами, рабами, крепостными, быдлом –   колония Москвы. 
Москвичи к нам относятся именно так,  потому что у них зарплата 

больше, чем  у нас, в два раза, пенсия – больше в два  или три раза. А 
живем-то в одном государстве. Чем же мы провинились?

О СУДАХ
Теперь лица преступников (нарушителей закона, взяточников, во-

ров, воров в законе, бандитов) не показывают, чтоб мы на улице их не 
узнали,  может, они по решению суда из зала суда выйдут на свободу. 
Как  судят  наши  неподкупные  судьи,  мы не можем  узнать даже че-
рез прессу. Все решают в закрытом режиме.  Рейдерские захваты пред-
приятий происходят  по решению  наших неподкупных  судов. Сколь-
ко честных людей  за решеткой – учёт не ведут. За все время пере-
стройки ни один судья, ни один прокурор не осужден за неверные ре-
шения суда. Выходит, они всегда правы.     

                            
 О БУДУЩЕМ РОССИИ
Основная масса молодежи занята торговлей, некоторая часть по 

своему выбору учится на экономистов и юристов, без выбора  на стро-
ителя,   мизерная часть – на наукоемких технических специалистов.  
Наша молодежь хочет легко разбогатеть, берёт пример с наших  оли-
гархов, купить – продать, прибрать, пока никто не видит. Отнять у 
слабых, у пенсионеров. Непонятно, кто будет строить новые произ-
водства по новым технологиям,  кто будет работать на этих предпри-
ятиях. Возможно, построим один город для науки, и один олимпий-
ский центр в Сочи, неужели этого достаточно для нашей огромной 
страны? В настоящее время наше любимое государство существует за 
счет  цен на сырье.  В основном это: нефть,  газ, никель, алюминий, лес. 
Строим большие трубопроводы нефти и газа,  чтоб сократить расходы 
на транзит и зависимость от стран-соседей. Белоруссия и Украина по-
купают  у нас газ и нефть по ценам ниже чем на мировом рынке почти 
в два или три  раза, мы, граждане  любимой страны, покупаем бензин и 
газ по рыночным ценам  и низкого качества. Очень интересно,  почему 
цены на  топливо у нас постоянно  растут,   в других странах  цена за-
висит от стоимости нефти на мировом рынке.  Что будет, если найдут 
альтернативный источник энергии в предстоящие 10 лет?  Что будет 
с  нашим  государством, если цены упадут  ниже себестоимости добы-
чи нефти и газа, предположить не трудно.   Если наш управленческий 
аппарат будет расти, как грибы после дождя, вместе с ним и охрана, 
плюс  никому не нужные пенсионеры, какой  будет бюджет? Очень 
возможно, в недалеком будущем половина наших граждан будет ох-
ранять,  а, половина – воровать. Непонятно,  кто же будет управлять 
государством, охранники или воры?

P. S.  Будем жить как в сказке! Нам некого  бояться, у нас ядерная 
дубина! Кормить нас будут всем миром, пусть попробуют  отказать! 
Не дай бог её потерять случайно. Тогда нам точно хана.  

                                                  
О  НАЛОГАХ
Только  успел я получить увеличенную пенсию на целых сто ру-

блей – пришло налоговое уведомление  на уплату физическим ли-
цом земельного налога. Сумма налога – 65, 53 рубля. Раньше такого 
не было. Сбербанк взыщет с  меня  за перечисление 25 рублей. Итого: 
65, 53 + 25 = 90, 53 рублей.  От прибавки к пенсии (сто) осталось де-
вять рублей 47 копеек! Цены за  то же время  на продукты подскочи-
ли в среднем  примерно на 10 – 15%. Радость,  которую  испытывал, 
превратилась в горе. Думаю: какое у нас заботливое  государство: ле-
вой рукой нам дает радость,  правой рукой тут же отнимает. Какие у 
нас мудрые руководители! Просто не перестаешь удивляться. Какие 
высокопарные речи о повышении жизненного уровня, а живем с каж-
дым  днем все хуже и хуже. Возможно, в недалеком будущем с пенсии 
будем платить прогрессивный налог от 40 до 90%,  за такой закон про-
голосует послушное большинсто Государственной думы. Надо же по-
полнить дефицитный бюджет, значит, денег брать больше не с кого. 
Наши депутаты, исполнительная власть не будут же из своего карма-
на платить –  это я прекрасно понимаю. 

Что я могу сказать напоследок? Как говорят, на дворе двадцать 
первый век, а я живу не то в каменном, не то в среднем веке:  всё – не 
так, и всё – не то. Благодарю  вас,  умные руководители, за то, что меня 
не расстреляли. А то бы увеличился бюджет на одну пенсию.

Анатолий АРТЕМЬЕВ.
Красноярск. Август 2010 года.

фы: разбился  самолёт, взорвал-
ся  нефтепровод, обвал в шахте,  
рухнул дом…

Западные  бизнесмены  не  
желают  вкладывать свои  дол-
лары , марки. Больно видеть, 
как дети и внуки тех, кто в суро-
вые  годы  войны  освобождал 
народы  Европы  от  коричневой 
фашистской  чумы  и  штурмо-
вал  Берлин, начинают  стрелять  
друг  в друга. Священная  земля, 
обильно  политая  потом и  кро-
вью   старших поколений, стано-
вится  предметом  насильствен-
ного  передела. Да  разве  мо-
жет  в  таких условиях  нормально  
существовать общество? Когда   
смотришь  телевизор, особенно  
новости, то можно нередко ус-
лышать, как  наше правительство 
говорит  народу, что в стране 
– полный порядок  и даже  есть  
большие  достигнутые  успехи. Я  
считаю, что у нас, пенсионеров, 
нет  социальной  защиты, о  ко-
торой  так  щедро  говорят  наши  
вершители  судеб. Есть только 
унижение и ограбление. Чтобы  
они  ни говорили, какие  бы ре-
шения ни принимали – всё  выле-
тает  в  трубу. Потому  что  никто  
за  них не  спрашивает. В стране  
нет  правильной кадровой поли-
тики, не  ценится  честный про-
фессиональный  труд.  Честный  
труд, а  не коммерческая  лов-
кость  и  прямой  обман должен  
стать  основой  богатства  рос-
сиянина. Демократия  труда, а 
не  демагогия  элитарных  слоев, 
должна  стать  основой  полити-
ческой  власти. Молодёжь сегод-
ня  не заинтересована   делать  
рабочую  карьеру, постигать глу-
бину  той или иной профессии. 
Сейчас же благополучие любого  

зависит  не от  того, как человек  
работает, а   скорее   от  того, где  
работает. Разговор о честном 
труде никому неинтересен. Толь-
ко делят  незаработанные день-
ги. В стране  нет  целостного го-
сударства.

Среди 450 депутатов Госдумы 
– большая половина  учёных, пи-
сателей, журналистов, артистов. 
В газетах, журналах, по  радио и 
телевидению  они, непременно  
бравируя  своими  званиями  и  
степенями академиков, доктор-
ов каких-то наук, учат, как  надо  
жить, как  надо  решать  те  или  
иные проблемы. Вот что  ска-
зал  Хемингуэй  по  такому  слу-
чаю: «Тот, кто щеголяет  эруди-
цией  или  учёностью,  не  имеет  
ни того, ни  другого». Среди  них 
много, конечно, толковых, но да-
леки  они от  жизни  простых  лю-
дей. Большинство  из  них яв-
ляются  владельцами  крупных 
предприятий, успешно  занима-
ются бизнесом  и  имеют  огром-
ные  финансовые  средства. Раз-
ве   они  будут  в ущерб  себе из-
давать  такие   законы  о  нало-
ге  на  роскошь,  на  конфискацию 
имущества? По  моему  мнению, 
депутатов  должно быть  боль-
ше  из  руководителей  трудовых  
коллективов: заводов, колхозов. 
Это люди, у  которых  когда-то  
была  холка   натёрта   до  крови.  
И  руки  в мозолях.

Сегодня наше буржуазное 
правительство то ли сознатель-
но, то ли не способно обеспе-
чить всех работой и поэтому ос-
вобождает человека от труда. 
Освобождение человека от тру-
да –  это есть преступление. Че-
ловек рождён для того, чтобы 
трудиться и создавать блага как 

для себя,  так и для общества,  в 
котором живёт. Ведь каждый  от-
дельный  человек – должник об-
щества   за   то,  что  живёт  в  нём,  
и  за свое умственное  развитие. 
Б. Паскаль  сказал  так: «Нет  ни-
чего  постыднее, как  быть  бес-
полезным  для  общества  и  для  
себя и обладать умом  для того, 
чтобы  ничего  не  делать».

Значительное  число  трудо-
способных россиян  не  работа-
ет, а  коль  не работает, то вынуж-
дено  заниматься  воровством, 
проституцией. В СССР почти 
не  было  бездельников и  туне-
ядцев. Трудились  все, работы 
хватало  всем. Работа  избавля-
ет  человека   от  скуки, порока, 
нужды. Мне   до  боли   обидно, 
что  руководство  страны, да  и  
рядовые  граждане,  стали  отно-
ситься к селу совершенно иначе,  
нежели  в годы  Советской  вла-
сти. Но разве непонятно, что ка-
ких бы высот  ни  достиг  чело-
век  в  любой сфере  деятельно-
сти, сколь  бы  ни   был велик тех-
нический  прогресс, всё  равно  
основой  питания  наших  людей  
останется своя экологически   
чистая  продукция  сельского хо-
зяйства. При социализме на нуж-
ды села выделялось  26 процен-
тов  годового  бюджета. Поэтому   
оно  процветало и   обеспечива-
ло граждан почти  всем  необ-
ходимым. А  сегодня правитель-
ство  вкладывает  в  село жалкие 
крохи.  Разве при  таком  отноше-
нии  возможно хоть мало-маль-
ское  развитие? За 19  лет   бур-
жуазной  власти  в  стране исчез-
ло  семьдесят   тысяч деревень. 
Огромные  площади  земли  за-
растают  бурьяном. Хорошо, что  
пока   ещё  есть  в  недрах  России  

газ, нефть, золото, алмазы. Но  
эти  запасы  небеспредельные, и  
когда-нибудь  со  всей  остротой  
встанет  вопрос   элементарного  
пропитания  граждан. А  без  села   
этого  просто  не   обеспечить.

Возмущает  меня  возрождён-
ное   19  лет  слово  «господа». На  
концертах, на  телевидении  раз-
даётся  тут  и  там: «дамы и госпо-
да!». Смешно! Господа  появи-
лись  в России  при  Петре Пер-
вом. А  эти  родились  при  Со-
ветской власти. Какие  же они  
господа? Это  перевертыши, ха-
мелеоны, которые  меняют окрас  
в  зависимости  от  смены власти.

В настоящее  гремя  большин-
ство  здравомыслящих  людей 
ратует  за  возрождение   Совет-
ского  Союза, Советской власти.

 Историей  и  памятью наро-
да   будут  прокляты разрушители  
нашей Родины – их  имена всем  
известны. 

Они  выступили  против  соб-
ственных  граждан, наплевав  на   
исход  высшего  волеизъявления  
народа – референдума   17 марта   
1991  года,  когда   76  процентов  
населения  сказали «Да» Совет-
скому   Союзу.  Народ не  дал вра-
гам Родины никаких полномочий 
на  роспуск СССР. Поэтому  слу-
чившееся  тогда, 19  лет  назад, 
было  преступным  актом  про-
тив  каждого советского гражда-
нина, против  каждого  патриота   
страны.

Давайте, люди, просыпаться  
от  спячки, не  падать  духом, а   
по  силе   возможности бороться  
за   свои  права, за   нормальную  
человеческую жизнь. Как радост-
но, что  сегодня  по  социалисти-
ческому  пути  идут  многие  боль-
шие  и малые  страны мира. Чуть  

ли  не  три  миллиарда  населе-
ния  земного  шара  живёт  при 
социализме. А  это  значит,    что  
данный  политический  строй яв-
ляется  современным  и  востре-
бованным. А  сегодняшняя  Рос-
сия,  если  будет  сохраняться в 

социализма в России
Фракция КПРФ Законодательного собрания. Итоги парламентского сезона

Текущий момент

ЮДИ ДУМАЮ-
ЩИЕ, неравно-
душные, они пре-
красно понимают, 
что как только бу-
дет дан ход про-

вокационному закону об авто-
номных учреждениях, многие 
учебные заведения (как, впро-
чем, и больницы, музеи, би-
блиотеки и другие учреждения 
культуры) не доживут даже до 
очередных думских и прези-
дентских выборов. Остальные 
падут после них. Поэтому нет-
нет да и поднимаются учите-
ля на защиту своих интересов. 
Пока эти акции не обрели мас-
сового характера. Но люди по-
нимают: как бы власти ни вы-
кручивали руки бунтарям, те-
рять им уже нечего. Об акциях 
протеста, других мерах воздей-
ствия на власть пишут они и 
нам в редакцию.

Характерное письмо пришло 
в «Правду» (оно также направ-
лено высшим руководителям 
страны) из Кургана. Пятьдесят 
подписей собрали под ним ра-
ботники МОУ «Средняя обще-
образовательная школа № 48».

«Государство требует от 
сферы образования повыше-
ния качества работы, критикуя 
за некомпетентность. А где ре-
альная помощь государства 
педагогу? Какой авторитет мо-
жет быть у учителя, если он по-
лучает зарплату ... пять тысяч 
рублей?» — справедливо зву-
чит вопрос в этом письме.

Педагоги стали заложника-
ми бюджетов своих регионов. 
Так, по данным финансово-
экономического управления 

департамента социальной по-
литики администрации Кургана, 
средняя заработная плата в об-
разовании города — 7303 рубля, 
а пенсия по старости — 8180 ру-
блей. Парадоксальная ситуация, 
не так ли? Работающий человек 
получает за свой труд меньше, 
чем пенсионер. Авторы письма 
справедливо требуют вернуть 
систему образования на госу-
дарственный уровень, внеся со-
ответствующие изменения в За-
кон РФ «Об образовании». По их 
мнению, необходимо увеличить 
финансирование системы обра-
зования, в том числе на регио-
нальном и муниципальном уров-
нях, не менее чем на 50%.

Письмо заканчивается ульти-
мативно: «В случае непринятия 
мер на государственном, реги-
ональном уровнях власти остав-
ляем за собой право организо-
вать работников на проведение 
коллективных акций протеста, 
в том числе забастовок, против 
разрушения системы образова-
ния, в защиту достойной зара-
ботной платы педагогов».

Эту тему продолжает в своих 
рассуждениях о судьбе совре-
менного учительства заслужен-
ный учитель РСФСР, отличник 
народного просвещения Халит 
Хазиахметов из Уфы. Педагог с 
полувековым стажем, он отме-
чает, что никогда ещё учителя, 
этот многомиллионный класс 
общества, не оказывались в та-
ком униженном, таком нищен-
ском положении, никогда авто-
ритет этой одной из самых ува-
жаемых профессий не падал так 
низко. Автор письма справедли-
во подчёркивает, что до преде-
ла ослаблена роль профсоюзов 

по защите интересов учитель-
ства в масштабах всей страны. 
Если бы было иначе, соизволи-
ла ли власть столько времени 
держать на голодном пайке тех, 
кто в тяжелейших условиях, вер-
ный своему гражданскому и че-
ловеческому долгу, продолжает 
учить, воспитывать, образовы-
вать наших детей?

В Год учителя сам учитель 
с его духовными и культурны-
ми запросами, материальными 
проблемами оказался за рамка-
ми этого Года.

Если вопрос заработной пла-
ты для учителей, как и для боль-
шинства наших сограждан, жи-
вущих за чертой бедности, оста-
ётся жизненно важным, то для 
многих шоу-программ нище-
та этих людей стала лишь пово-
дом для создания гнусных теле-
сюжетов — циничных и амораль-
ных. Свою лепту вносит ТВ.

Достаточно назвать только 
фильм «Школа», который стал 
настоящей провокацией против 
учителей, подрастающего поко-
ления и семьи. Об этом — в за-
метке Леонида Ручкина из горо-
да Кстово Нижегородской об-
ласти. «После показа четвёр-
той или пятой серий я услышал 
и увидел по Первому каналу те-
левидения комментарий к филь-
му «Школа» депутата Госду-
мы РФ Андрея Исаева, который 
одобрил его показ. По-моему, 
этот депутат из тех, кто публич-
но своего мнения не выскажет, 
если не знает, что оно совпада-
ет с мнением высшего началь-
ства», — негодует автор мате-
риала. А мнение высшего на-
чальства, по его словам, хорошо 
известно: на встрече со студен-

тами Чувашского университета 
на заданный вопрос относитель-
но фильма В. Путин сразу пред-
упредил, что «сам сериал не ви-
дел», но при этом просил «не су-
дить строго авторов: просто они 
так видят», то есть фактически 
поддержал показ фильма своим 
авторитетом.

Что ж, обитателям высших 
эшелонов власти явно «культур-
ки не хватает». Иначе как объ-
яснить, почему гробят они наши 
культурные и духовные завоева-
ния, достигнутые в не столь да-
лёкие советские времена, зачем 
так дружно повсеместно закры-
вают российские школы? Среди 
писем на эту тему — и рассуж-
дения отличника народного про-
свещения РФ Виталия Скребко-
ва из города Ядрин Чувашской 
Республики. «Работая учителем, 
я много рассказывал о сельча-
нах, которые заслужили почёт 
и уважение не только в районе, 
но и в республике, — пишет он 
в «Правду». — В нашей Полян-
ковской школе все учителя были 
с высшим образованием. В Мо-
скве я окончил четырёхгодич-
ные курсы иностранных языков. 
Жил во время учёбы в Передел-
кине. Посещал спектакли и кон-
церты знаменитых русских арти-
стов в Большом театре, в Крем-
лёвском Дворце съездов, в Луж-
никах. Это была середина 70-х 

годов. Тогда я, сельский, такой 
деревенский, чтобы не быть «бе-
лой вороной», старался с таки-
ми же сельскими студентами как 
можно больше посещать кон-
церты знаменитых артистов. К 
тому же билеты на их выступле-
ния были нам по карману». Те-
перь же духовные и культурные 
ценности недоступны не толь-
ко будущим педагогам, но и тем, 
кто отдал профессии б`ольшую 
часть жизни. Да и грустить об 
этом на деревне скоро будет 
некому. «Жаль, что школы в на-
шем сельском поселении закры-
ли, хотя наш «многоуважаемый» 
президент Н. Фёдоров клялся и 
божился, что сохранит школы, 
если даже в них останется по од-
ному ученику», — читаем в пись-
ме. Фёдоров ушёл со своего по-
ста, но разорённые после него 
деревни остались. И так по всей 
России — губернаторы уходят, 
оставляя после себя выжженные 
пространства в буквальном и пе-
реносном смысле слова.

Наш постоянный автор мо-
сквич Георгий Сушан обращает 
внимание на юмористическую 
телепередачу «Наша Раша», где 
не последнее место занимает 
«учительница престижной шко-
лы Снежана Денисовна» — ко-
рыстный педагог, думающий 
только о том, как вытянуть из 
учеников и их родителей боль-

ше денег. «Почему сатириче-
ским персонажем стала корыст-
ная учительница? Почему ни в 
одной сатирической передаче 
не встретишь образа корыстно-
го священника? Неужели дело 
только в той роли, которую в ны-
нешней жизни пытается играть 
церковь?» — задаётся справед-
ливым вопросом Г. Сушан и сам 
же отвечает: «Мне кажется, всё 
дело в нравственных ориенти-
рах. Священник живёт в системе 
«За требу — воздаяние». И ко-
рыстность ему не противопока-
зана. А профессия учителя бес-
корыстна по своей сути. Если 
интерес учителя поднялся выше 
букета цветов или коробки кон-
фет — это уже не учитель, а ре-
петитор».

По мнению автора пись-
ма, образ Снежаны Денисов-
ны в ближайшие месяцы может 
воплотиться в реальной жиз-
ни. И связано это с вступлени-
ем в силу закона об автономных, 
бюджетных и казённых учреж-
дениях. Если сейчас эта дама, 
«гротескная» и «кошмарная», 
выглядит на фоне обычных учи-
телей аномальным монстром, то 
с введением нового закона все 
школы и все учителя вынуждены 
будут уподобиться ей — наце-
литься на добывание денег лю-
бой ценой, констатирует автор 
письма и продолжает: «Всем, 
кто не захочет уподобиться Сне-
жане Денисовне и вытрясать из 
родителей учеников деньги по 
поводу и без повода, придётся 
готовиться к процедуре финан-
сового банкротства. Ведь сколь-
ко бы ни говорили чиновники от 
образования о том, что бюджет-
ное финансирование школ не 
уменьшится, в это особо не ве-
рится. С введением закона об АУ 
любой чиновник может сказать 
представителям учебных заве-
дений: «Зарабатывайте деньги 
на свои нужды сами!»

Но это уже не смешно!

Татьяна МОРОЗОВА.
www.gazeta-pravda.ru.

Нищий учитель — позор для страны 
Нынешний год для педагогической общественности, и не только, знаменателен двумя собы-

тиями: во-первых, от имени президента он провозглашен Годом учителя и, во-вторых, приняти-
ем закона о так называемых автономных учреждениях. Эти два взаимоисключающих явления 
схожи с ситуацией у постели неизлечимо больного человека: с одной стороны, врачи и сердо-
больные родственники утешают его: мол, скоро поправишься, но с другой — готовятся к траур-
ному мероприятию. Однако больной оказался не таким уж простофилей и догадывается о неми-
нуемой кончине. Сильные духом не сдаются в борьбе с недугом и иногда побеждают. Так и наи-
более отважные учителя, не поддавшись на голословные обещания власти, взялись бороться за 
своё здоровье, то есть за выживание своей профессиональной отрасли, за благополучие шко-
лы и работающих в ней педагогов.
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Былое ... и думы

Планы Медведева и Путина – в действии! Единороссы кошмарят Россию

нынешнем  виде  с  деградирую-
щим  народом  и  антинациональ-
ной  элитой, просто обречена.

Николай ГРИБАНОВ, 
ветеран труда.

Красноярск.

Грани идеологической работы КПРФ

Идеи и слово партии –  в массы
В ресурсно-методическом 

центре крайкома КПРФ состо-
ялось первое организацион-
ное заседание научно-мето-
дического совета. Вел засе-
дание П. П. Медведев, первый 
секретарь крайкома КПРФ. 

В повестке дня рассмотрены 
четыре вопроса по содержанию 
деятельности научно-методиче-
ского совета. Согласно  положе-
нию о научно-методическом со-
вете члены совета определились 
по четырем методическим сек-
циям. 

Руководителем секции по 
совершенствованию органи-
зационно-партийной работы 
местных и первичных отде-
лений КПРФ избран Андрия-
шев А. В., заместителем – Смык 
Н. М.

Руководителем секции по 
активизации идеологической 
работы местных и первичных 
отделений  КПРФ избран Бор-
тников И. С., заместителем – Ве-

ревкина Л. Н.
Руководителем секции по 

взаимодействию с депутат-
скими фракциями КПРФ из-
бран Медведев П. П., заместите-
лем – Бибикова В. В.

Руководителем секции по 
вопросам усиления политиче-
ского влияния  КПРФ в обще-
стве избрана Кондратьева Н. Б.,  
заместителем – Тамоев Р. Т. 

Положение о научно-методи-
ческом совете предусматривает 
оказание консультативной и ме-
тодической помощи первичным и 
местным отделениям КПРФ в ос-
воении новых подходов партий-
ными отделениями в повышении 
квалификации партийных кадров 
и актива КПРФ, эффективности  
партийной деятельности на осно-
ве соблюдения единых принци-
пов: научности, активности, реко-
мендательности, оперативности, 
дифференцированного подхода. 

Научно-методический со-
вет призван изучать, обобщать  

и предлагать к распростране-
нию передовой опыт организа-
ционно-партийной, идеологиче-
ской, информационно-просве-
тительской и иной деятельности 
партийных комитетов, местных и 
первичных отделений КПРФ.

Это особенно важно сейчас, 
после принятия постановления 
VI (июльского) совместного Пле-
нума ЦК и ЦКРК КПРФ «Эффек-
тивная идеологическая работа 
– важнейшее условие достиже-
ния программных задач партии». 
Петр Петрович Медведев как 
член ЦК КПРФ и участник  июль-
ского Пленума подробно проин-
формировал членов научно-ме-
тодического совета об итогах ра-
боты VI (июльского) совместного 
Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ.

Сложность социально-поли-
тической ситуации в России, изо-
щренность идеологической вой-
ны власти против КПРФ требуют 
от первичных и местных отделе-
ний партии серьезного повыше-

ния действенности, результатив-
ности идеологической, агитаци-
онно-пропагандистской работы, 
совершенствования традицион-
ных форм и методов агитации 
при овладении новыми инфор-
мационными технологиями. Пар-
тийные отделения должны уси-
лить работу по развитию про-
тестного движения трудящих-
ся, придать ему организованный 
и напористый характер. Конечно 
же, здесь может и должен сказать 
свое  методическое слово и науч-
но-методический совет. 

Необходимо найти эффектив-
ные методы работы по пропаган-
де и разъяснению Антикризисной 
программы КПРФ, Обращения 
ЦК КПРФ «Путь России – вперед, 
к социализму!»

В зоне нашего партийного и 
методического внимания должен 
находиться целый комплекс про-
блем.  Как мы работаем по рас-
пространению партийной печа-
ти? Тираж газеты «За Победу!» 

будет увеличен в два раза. Как 
используется пропагандистский 
депутатский ресурс в интересах 
партии? В новом учебном году мы 
должны по-новому, более четко и 
организованно подойти к вопросу 
организации политической уче-
бы коммунистов. Мы обязатель-
но организуем учебу партийно-
го актива. Нам предложено соз-
дать центр подготовки партийных 
кадров, будем над этим рабо-
тать. Мы должны уже сейчас на-
чать подготовку к выборам в За-
конодательное собрание края, в 
Госдуму. Надо выработать четкую 
систему в работе с листовками.В 
целом в организации всей про-
паганды и агитации нужен корен-
ной перелом.Наша главная цель 
– внесение социалистического 
сознания в самые широкие слои 
населения. А как этого добиться, 
какими методами?

Вот на эти вопросы и должен 
помочь найти ответы наш научно-
методический совет.

По итогам рассмотрения во-
просов  повестки дня научно-ме-
тодическим советом было при-
нято решение: принять к испол-
нению постановление VI (Июль-
ского) совместного Пленума ЦК 
и ЦКРК КПРФ «Эффективная иде-
ологическая работа – важнейшее 
условие достижения программ-
ных задач партии».

Научно-методический совет 
предложил включить в состав 
совета дополнительно: Амосо-
ва Александра Николаевича, ру-
ководителя сайта КПРФ; Козы-
рева Александра Георгиевича, 
главного редактора газеты «За 
Победу!»; Сорокина Игоря Васи-
льевича, депутата горсовета, се-
кретаря Красноярского горкома 
КПРФ. Очередное заседание на-
учно-методического совета со-
стоится 6 сентября.

Надежда КОНДРАТЬЕВА, 
заместитель председателя 

научно-методического
 совета.
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Бездействие 
Кремля 

раздражает 
россиян

Российский президент по 
случаю второй годовщины на-
чала военного конфликта с 
Грузией посетил на днях Ре-
спублику Абхазию, таким об-
разом бежав от удушающего 
дыма, одолевающего Москву, 
пишет El Pais. Президент при-
был в Абхазию из своей летней 
резиденции в Сочи, куда он уе-
хал на выходные, «хотя эта ин-
формация не была сообщена 
населению, раздраженному тя-
желыми погодными условия-
ми и пожарами», подчеркива-
ет корреспондент Пилар Бонет.  
«Пожары очень дорого обой-
дутся Москве, но главная про-
блема не столько в финансиро-
вании, сколько в руководстве 
и организации, – пишет газета. 
–  Правящая в Кремле коман-
да в свое время проигнориро-
вала критику экологов в адрес 
нового Лесного кодекса.  Этот 
документ завершил демонтаж 
советского централизованного 
законодательства и узаконил 
сложную систему распределе-
ния полномочий между феде-
ральными и региональными 
властями. Финансирование со-
кратилось, количество лесни-
ков сократилось вдвое, полно-
мочия были разделены, и в ре-
зультате – Россия оказалась 
неготовой к катастрофе, ко-
торая не заставила себя долго 
ждать». Между тем, по мнению 
специалистов, пожары в неко-
тором роде могут стать «подар-
ком для многих предпринима-
телей и местных чиновников, 
занимавшихся незаконной вы-
рубкой леса», отмечает газета.  
Как сообщает издание, мэр Мо-
сквы Юрий Лужков прервал 
свой отпуск и вернулся в сто-
лицу, хотя его пресс-секретарь 
и заявил, что в его присутствии 
нет необходимости, так как он 
не может повлиять на пожа-
ры. Премьер-министр Путин 
посвятил субботу археологии.  
«Юмор россиян сильнее всех 
катастроф, – пишет в заключе-
ние издание.– В 2000 году, ког-
да погибла подлодка «Курск», 
американский журналист Лар-
ри Кинг спросил у Путина, что 
же произошло с субмариной, и 
тот с усмешкой ответил: «Она 
утонула». Теперь в Москве в 
ходу новая шутка: ведущий за-
дает Путину вопрос «Что про-
изошло с Россией?», а премьер 
отвечает: «Она сгорела». 

Русская беда
В 1986 году в Советском Со-

юзе произошла авария на Чер-
нобыльской АЭС, которая внес-
ла свой вклад в падение совет-
ского режима. Сегодня природа 
угрожает России самой страш-
ной засухой за последние 140 
лет, но, по сути, ничего с 1986 
года не изменилось: перед ли-
цом стихии российское прави-
тельство выглядит дезорганизо-
ванным и неэффективным, де-
монстрируя структурные сбои, 
пишет Ouest-France. «Россия-
не чувствуют себя брошенны-
ми, если не преданными лиде-
рами, оставившими их наедине 
со своей участью. В Москве не 
только мэр, но, как утверждают 
москвичи, и весь политический 
истеблишмент покинули столи-
цу. Эта горечь может перерасти 
в гнев», – полагает издание.  «К 
традиционным бедам, от кото-
рых страдает Россия – корруп-
ции, безразличию элит, неспо-
собности мобилизовать коллек-
тивную энергию,– добавляются 
последствия сверхцентрализо-
ванной системы, созданной Пу-
тиным. В таких условиях ре-
сурсы для борьбы с кризисом 
поступают в пострадавшие от 
пожаров регионы со слишком 
большой задержкой», – конста-
тирует газета. 

Десять лет назад, после гибе-
ли «Курска», новый президент 
Путин сумел превратить ката-
строфу в фактор мобилизации 
энергии новой России.  Сегодня 
Путин пытается заверить рос-
сиян, что держит ситуацию под 
контролем, обещая восстано-
вить дома и в кратчайшие сроки 
выплатить компенсации. «Но 
официальные заявления очень 
далеки от реалий на местах», –
отмечает издание. 

Пока еще слишком рано су-
дить о том, приведет ли при-
родная катастрофа и неспособ-
ность справиться с ней к поли-
тическим изменениям в Рос-
сии, признает газета. «В 1986 
году империя была на послед-
нем издыхании.  Сегодня до-
ходы от продажи энергоресур-
сов стимулировали российскую 
экономику. Вчерашняя слабе-
ющая империя уступила место 
сегодняшней растущей держа-
ве, – пишет газета, но указывает 
при этом: – и все-таки «русская 
беда» никуда не делась. Вели-
чие государства до сих пор пре-
выше всего. Благополучие или 
хотя бы элементарная безопас-
ность граждан, похоже, не вхо-
дят в число приоритетов рос-
сийских руководителей».

Правда и ложь о трагедии «Курска»
«Атомный подводный флот России практически  перестал существовать...»

Десять лет назад, 12 августа 2000 года, почти что в прямом 
телеэфире погибла подводная атомная лодка «Курск» – новей-
шая, абсолютно, по отзывам специалистов, надежная. Погибли 
118 человек. Полтора года шло следствие, результат которого 
выглядит так: катастрофа произошла вследствие взрыва торпе-
ды 65-76А внутри торпедного аппарата №4 и дальнейшего раз-
вития взрывного процесса в боевых зарядных отделениях тор-
пед, находившихся в первом отсеке подводного крейсера. Об-
суждать, почему взорвалась та торпеда, которая, по мнению 
специалистов, взорваться не могла, долгое время было не при-
нято. В прошлом году тягостное молчание прервал известный 
питерский подводник Александр Лесков. Люди истосковались 
по правде. Трудно не заметить, что трагедия «Курска» словно 
стала прообразом всех последующих национальных бедствий, 
пережитых Россией в минувшие десять лет. Поэтому так важно 
понимать, что же все-таки произошло в Баренцевом море, кто и 
как лгал – тогда и сейчас… Предлагаем вашему вниманию фраг-
мент из книги Лескова, которая проливает свет на события де-
сятилетней давности.

АВГУСТА 2000 г. 
Время – 11 час. 28 
мин. Штатный поли-
гон Баренцева моря. 
Атомная подводная 

лодка «Курск» (класс «Антей», пр. 
949) дрейфует в позиционном 
положении под слабыми порыва-
ми северного летнего ветра. На 
борту – 22 сверхзвуковые раке-
ты «Гранит», 16 боевых плюс две 
«практических» (учебных) тор-
педы, сто семнадцать офице-
ров, сверхсрочников, матросов и 
один прикомандированный граж-
данский. 

…Первый удар крылатой 
убийцы приходится в носовой от-
сек (ракета самопроизвольно на-
велась на выступающую над во-
дой массивную рубку). Мощный 
взрыв моментально выводит из 
строя весь командный состав, но 
гигантская субмарина, спроекти-
рованная под тридцатипроцент-
ный запас плавучести, продол-
жает удерживаться на поверхно-
сти, несмотря на поступление за-
бортной воды. 

Смертельный удар нанесет 
вторая гостья, чья головка само-
наведения тоже сработала на не-
запланированную цель… Ребята 
с «Курска» погибли страшной, но 
счастливой смертью. Об их под-
виге узнала не только вся страна, 
но и весь мир (а сколько до этого 
было погибших подводников, чьи 
имена разрешалось упоминать 
только шепотом); их тела были 
преданы земле с почестями и за-
хоронены по желанию родных (а 
не в опечатанных цинковых гро-
бах, сваленных в общую могилу 
в далеких северных сопках, без 
прощального взгляда жен, мате-
рей и отцов); их семьи получили 
немыслимую в былые годы де-
нежную компенсацию вместе с 
квартирами для семей в любом 
городе России (вместо жалкого 
единовременного пособия, вы-
дававшегося в былые годы се-
мьям для существования в пер-
вые три месяца после гибели 

кормильца). Спасибо тебе за это, 
Родина! Спасибо, президент!  Но 
зачем столько лжи?

Ладно бы лгал только пресс-
атташе главкома ВМФ, капитан 
второго ранга, которого папа, 
достойный адмирал, пристроил 
в свое время на халявную долж-
ность и который подводные лод-
ки видел только из-за спины ко-
мандующего с берегового пирса. 
Но когда начали лгать и обманы-
вать честной народ действующие 
военно-морские адмиралы и 
гражданские военспецы высоко-
го уровня…

А через год Генеральный про-
курор всея Руси, картинно вы-
ставившись на фоне разрезан-
ного трупа атомной субмарины, 
как опытный судебно-медицин-
ский прозектор, снисходительно 
поведал о весьма сомнительных 
причинах гибели подводников. 
Тут я уже перестал удивляться. 
И, может быть, даже поверил бы 
Генеральному прокурору. Если 
бы не был подводником. Если бы 
сам не умирал внутри прочного 
корпуса…

ЛОЖЬ №1. Путин: «Сейчас 
скажу… Утратили они контакт с 
лодкой в 23 часа двенадцатого. 
Начали искать. Нашли в 4.30 три-
надцатого…».

 Общефлотские командно-
штабные учения проводятся в 
соответствии с планом, подпи-
санным командующим КСФ и ут-
вержденным главкомом ВМФ. 
Составляют его умные ребята-
штабисты, которые трудятся над 
ним не менее двух-трех месяцев. 
В плане под временем «Ч» стро-
го регламентируются порядок и 
все действия каждого участни-
ка общефлотского спектакля. За 
малейшее отступление или не-
выполнение любого пункта сле-
дует строгое наказание вплоть 
до отстранения от занимаемой 
должности. Это только в глупых 
кинофильмах какие-нибудь «се-
верные» или «южные» в период 

боевых учений проявляют спон-
танную импровизацию и с помо-
щью мордобоя и лихих забегов 
бравых десантников одержива-
ют победу над воображаемым 
супостатом.  Если по плану уче-
ний АПЛ «Курск» в двенадцать ча-
сов дня должна была выходить в 
учебную торпедную атаку, то уже 
в двенадцать ноль пять при от-
сутствии связи с АПЛ командую-
щий учениями обязан был объ-
явить тревогу. Что наверняка и 
было сделано. Искать затонув-
шую субмарину семнадцать ча-
сов тоже не надо было: время «Ч» 
определяло ее местонахожде-
ние. Да вдобавок еще и два взры-
ва, зафиксированных не только 
акустиками семи надводных ко-
раблей, но и норвежскими стан-
циями слежения, отстоявшими 
на сто пятьдесят миль от места 
трагедии.

Что делало командование в 
эти страшные семнадцать часов, 
когда еще можно было спасти 
часть людей из кормовых отсе-
ков? Безусловно, не сидели, сло-
жа руки (отсюда и эти бездарные 
сообщения насчет стуков, пода-
чи топлива и кофе). Безуслов-
но, пытались спасать. Но спасать 
было некому. К этому времени 
лучшие аварийно-спасательные 
силы Северного флота были или 
заняты на киносъемках, или про-
даны фирме «Носта Металлхан-
дельс Гмбх» по цене…1 доллар. 
Такая участь постигла корабли 
«Спрут», «Фотий Крылов», «Миха-
ил Марченко», «Валентин Шиш-
кин», «Виктор Муратов» и «Нико-
лай Чичер». Главным советником 
в вышеуказанной фирме рабо-
тал бывший прокурор Северно-
го флота гражданин Катусев, ор-
ганизовавший в восьмидесятых 
годах вторую волну травли (пер-
вая пришлась на период «охоты 
на ведьм» – семидесятый, семь-
десят второй годы) лучших воен-
но-морских офицеров под пред-
логом «идеологической чистки 
кадров». 23 августа 2000 года Ка-
тусев застрелился.  Вряд ли от 
угрызений совести перед вдова-
ми «Курска». Скорее всего «от-
катил» себе в карман за прода-

жу кораблей не по чину. Как и ге-
неральный директор его фирмы 
гражданин Гринин, которого со 
второй попытки замочили 8 июня 
2000 года.

ЛОЖЬ №2. В тот роковой 
день атомоход находился в штат-
ном полигоне для отработки за-
дач боевой подготовки надво-
дными кораблями. Глубина под 
килем – чуть более ста метров. 

Ни один уважающий себя ко-
мандир-подводник не станет по-
гружаться в данном месте даже 
на глубину 40 – 60 метров: при 
длине субмарины в 154 метра – 
это идиотизм. Любой несанкци-
онированный дифферент на нос 
или на корму, даже при мини-
мальных скоростях хода, приве-
дет к удару о дно. И тем более ис-
ключает плавание в данном рай-
оне американской подводной 
лодки: их-то командиров и штур-
манов идиотами точно не назо-
вешь. 

Таким образом, глубокомыс-
ленная трескотня по телевиде-
нию о версии столкновения с 
американцами – чушь! На обоих 
флотах: Северном и Тихоокеан-
ском в истории атомного подво-
дного флота было более десят-
ка столкновений с субмаринами 
«вероятного противника» (сле-
жение друг за другом – основная 
часть стратегии нашего и амери-
канского флотов), и все они за-
канчивались вмятинами, разру-
шениями ограждения рубки или 
повреждением прочного корпу-
са.

И уж совсем неправдоподоб-
ной выглядит версия об атаке 
«Курска» торпедами с американ-
ской подводной лодки. Не надо 
заводить рака за камень, госпо-
да, и отвлекать внимание от ос-
новного факта трагедии. 

… В первый день в сообще-
нии гибели «Курска» (на третий 
день после фактической гибели) 
один из высокопоставленных во-
енно-морских деятелей случайно 
оговорился, что «…лодка лежит 
на грунте с поднятыми выдвиж-
ными устройствами…». Выдвиж-
ные устройства на АПЛ поднима-
ются только при нахождении суб-

марины в надводном или позици-
онном положении. Позднее, при 
подъеме лодки, они были благо-
получно отрезаны вместе с глав-
ным свидетелем трагедии –  пер-
вым отсеком

ЛОЖЬ №3. Она показывает 
всю несусветную тупость выс-
шего командования Вооружен-
ными силами России. На кана-
ле ОРТ 22 августа единственный 
российский маршал в должно-
сти министра обороны гражда-
нин Сергеев публично заявил, 
что рядом с «Курском» чьи-то ги-
дроакустические станции обна-
ружили «неопознанный подво-
дный объект». Но изобретенный 
им термин «НПО» в народе не 
прижился.  Сомнительная вер-
сия № 4  – основная версия гибе-
ли «Курска», о которой поведал 
своему народу лично Генераль-
ный прокурор. При попытке от-
стрела аварийной торпеды прои-
зошел самопроизвольный взрыв 
в торпедном аппарате, и якобы 
две (!) ее части взрывом вырва-
ли переднюю и заднюю крышки 
торпедных аппаратов. В отсеке 
начался пожар и сразу (оптом!) 
сдетонировали торпеды, разво-
ротившие четверть подводной 
лодки. И теперь уже гидроаку-
стики подводных кораблей за-
фиксировали якобы восемь по-
следовательных взрывов… 

Поехали по порядку. Из до-
клада, представленного коман-
дованием Северного флота в ко-
миссию по расследованию при-
чин гибели «Курска»: «… на левом 
борту ПЛ в районе 24-го шпан-
гоута между первым и вторым 
отсеком обнаружена пробоина 
размером 2х3 метра. Края про-
боины загнуты внутрь и оплав-
лены…». Значит, внешний удар 
имел место быть, раз края за-
гнуты внутрь. Но допустим, что 
ребята ошиблись. Вернемся к 
взрыву торпеды. Для такого ги-
ганта, как «Курск»,  – это укус 
клопа в слоновью задницу. Воз-
ник пожар в первом отсеке, кото-
рый был прекрасно провентили-
рован, и газообразные примеси 
того же сурьмянистого водоро-
да в отсеке накопиться не мог-

ли, пожар не мог быть объемным. 
У личного состава было время на 
объявление аварийной тревоги, 
задраивание межотсечных пере-
борок, а командир просто обязан 
был успеть произвести всплытие 
с аварийным продуванием бал-
ласта и дать оповещение (сиг-
нал № 3 проходит за 0,05 мк/сек) 
об аварии на подводной лодке. 
Гораздо более страшный объ-
емный пожар произошел в 1967 
году в торпедном отсеке «К-3»: 
горящие люди вырвались во вто-
рой отсек, но командир отсека 
капитан-лейтенант Маляр испол-
нил свой долг до конца и спиной 
закрыл задраенную кремальеру, 
преградив доступ в третий и по-
следующие отсеки. 

Далее, как утверждает высо-
кая комиссия, на «Курске» сде-
тонировала какая-то часть из 22 
торпед и разнесла в пух и прах 
первые два отсека. Более чем 
сомнительно…Термин «дето-
нация» в данном случае непри-
емлем, так как торпеды вообще 
не могут сдетонировать; на них 
установлены три степени защи-
ты. При очень высокой темпера-
туре (свыше трех тысяч граду-
сов) может взорваться боезапас, 
но… во-первых, при вырванных 
первым взрывом крышках тор-
педного аппарата в отсек хлыну-
ла бы забортная вода. Это уже 
существенный фактор для пони-
жения температуры горения. Во-
вторых, торпеды не могли сде-
тонировать все сразу (поэто-
му комиссией и были притянуты 
за уши «восемь» взрывов, якобы 
услышанных гидроакустиками. 
Но во всех отчетах до этого фи-
гурировали только два взрыва: в 
11.28 и в 11.30). Даже, допуская 
возможность взрыва боезапаса 
одной торпеды от сверхвысокой 
температуры, поступившая че-
рез образовавшуюся пробоину 
забортная вода окончательно ло-
кализовала бы очаг возгорания… 
Поэтому, господин бывший Ге-
неральный прокурор, ваша вер-
сия абсолютно не годится для 
людей, чьи лучшие годы жизни 
прошли внутри прочного корпу-
са. 24 ноября 2000 года в Гааге 
прошла демонстрация видеоза-
писи, показывающей состояние 
носовой части «Курска», выпол-
ненная специалистами с «Мстис-
лава Келдыша»; фильм наглядно 
подтвердил катастрофическое 
и полное разрушение прочного 
корпуса подводной лодки, кото-
рое не могло произойти от взры-
ва одной или двух торпед. (Кста-
ти, в кадрах мелькнули то ли тор-
педа, то ли торпедный аппарат, 
валявшиеся рядом с останками 
лодки). Командующий Северным 
флотом адмирал Попов (как на-
стоящий моряк держался до по-

следнего, не юродствовал, ахи-
нею перед телекамерами не нес):

– Я постараюсь все сделать, 
я буду стремиться к этому всю 
свою жизнь, чтобы посмотреть в 
глаза тому человеку, кто эту тра-
гедию организовал.

И какому же конкретному че-
ловеку смелый адмирал соби-
рался посмотреть в глаза? Прав-
да, смелости хватило не надол-
го; и его, и начальника штаба го-
сподина Моцака, своевременно 
вставшего в строй «комментато-
ров», быстро успокоили.

Таинственная «глубоко лич-
ная», посмертная записка капи-
тана-лейтенанта Димы Колесни-
кова. Капитан-лейтенант –  это 
уже вполне сложившийся боевой 
офицер. И не мог Дима Колесни-
ков не написать в своем посмерт-
ном послании  о причинах разы-
гравшейся трагедии. Находясь в 
кормовом отсеке, он мог не знать 
подробностей, но наверняка опи-
сал факт смертельного удара… И 
была в этой записке одна фраза, 
волей случая ставшая гласной, 
несмотря на весь ореол секрет-
ности вокруг «личного» письма 
«…я бы их всех перестрелял…». 
На подводной лодке пистолетов 
нет. Значит, Дима мечтал осу-
ществить свое желание на бере-
гу. Если бы Колесников в своей 
посмертной записке написал о 
взрыве торпеды, то это послание 
не только не стали бы засекречи-
вать, а совсем наоборот – предъ-
явили бы в качестве основного 
доказательства, подтверждаю-
щего государственную версию.

И,наконец, несправедливо не-
замеченная статья в газете «Мо-
сковские новости» о журналист-
ском расследовании в части, ка-
сающейся испытаний новейшей 
ракеты типа «Гранит» сотрудни-
ками ЦКБ «Алмаз» (г. Химки), про-
веденных в период со 2 по 12 ав-
густа 2000 года и включенных в 
план командно-штабных учений 
Северного флота. Стрельба но-
вейшей ракетой производилась 
не с корабельных установок. Чем 
завершились испытания? Исто-
рия тактично умалчивает. Все, 
кто пытались анализировать при-
чины трагедии с «Курском», за-
канчивали свои статьи, эссе и 
книги одной и той же тривиаль-
ной фразой: «…правду никто не 
узнает никогда…». 

Долгое время мне казалось, 
что правда «Курска» никому не 
нужна. Потому что атомный под-
водный флот России практиче-
ски перестал существовать. Но 
сегодня у людей возникли со-
мнения в официальной версии. 
А коли живы сомнения – есть на-
дежда, что мы узнаем всю прав-
ду. Лично я в это пока верю.

www.svpress.ru.

Бумага 
стерпит…

Бумага стерпит все:
Ошибки и корявость,
И почерк для нее,
И текст – такая малость!

Бумага стерпит все:
И критику, и лесть,
Раскаянье твое
И попранную честь.

Бумага стерпит все:
Чужих безумств полет,
Прощание мое,
Холодное, как лед.

Бумага стерпит все:
Старинный манускрипт,
Не страшен для нее
Даже суда вердикт.

Бумага принимает
Мятежных душ порывы,
И к нам она взывает:
Терпите, пока живы!
                               2009 г.

   Лентяй 
и время

Лентяй от безделья
Вел времени счет,
Все выяснял,
Куда время течет,
Оно утекало
Сквозь пальцы его,
О времени он 
Не узнал ничего!

                        2010 г.

Слезы матери
Простите слезы матери, ОНА                     
Чиста и свята,
И для страны родной, что б 
Вырастить солдата,
Все отдала она сполна.

Любите слезы матери, ОНА 
Чутка, ранима,
Простит, поймет, утешит,
Мать – незаменима.
И воспитала вас одна.

Смахните слезы матери, ОНА
На все готова,
Давно не слыша 
Ласкового слова,
Опять прождать всю ночь без сна.

Целуйте слезы матери, ОНА
Душой богата,
У Бога просит сыну счастья,
А расплата – 
Старость. И это не ее вина.

Храните память матери, ОНА
Была любима,
И чаша сей утраты
Уже невосполнима,
Испей теперь ее до дна!
                                                   
                                                      2010 г.

    Гению
Гений мысли, гений слова...
В честь тебя – фанфарный гром,
К облакам возносишь снова
Ты отточенным пером!

Ты сразить любого можешь – 
Так красиво ты сказал,
И завистников прощаешь,
Славу тем себе снискал!

Ты умом недосягаем, 
До тебя еще расти,
И мозги мы напрягаем:
Мудрость мысли обрести!

Тебе внемлем, тебя любим,
Лета многие – творцу, 
Прославлять тебя мы будем,
И венец тебе к лицу!

Ты талантлив от природы,
Но трудиться не устал,
Почитаем ты народом,
Жаль, НЕ ВЕЧЕН пьедестал!              

                        2010 г.

Сырная басня
Собрали как-то свой сыры совет,
Чтоб выяснить, кто лучше и вкуснее.
Эдем всех громче: «Да я! И спору нет».
Рокфор наперекор: «А я  – жирнее!».

Российский уверял: «Я вас люблю,
Но только на меня огромен спрос».
А обладатель гаммы вкусов сыр Дор блю
Молчал: он благородной плесенью зарос!

Галдели и кричали все подряд,
Пока не обессилили они вконец,
До этого красивые, все в ряд
Стояли, каждого чтя запах, образец!
Тут скромный плавленый сырок сказал:

«Да что вы! Успокойтесь, тише-тише,
Стыдитесь: каждый о себе... Скандал!
Услышат нас прожорливые мыши,
Сожрут, ведь им до сорта дела нет!».                                                               
ПРОЗРЕЛИ ХВАСТУНЫ, и смолк совет.

2009 г.

Можно и нельзя
Так грань тонка меж МОЖНО и НЕЛЬЗЯ:
Как хрупкий, ломкий лед, ах, осторожно!
Боюсь переступить, а может, зря?
Но если очень хочется, то можно!

Вот так и балансирую на грани,
Связав себя обетом или словом,
Уже готова дать я больше дани,
Что б только разорвать свои оковы.

Душа в смятенье, с Богом говорю,
Почти готова пренебречь запретом,
Перешагнула мысленно, стою
У пропасти я со своим обетом.

Нет, не могу, так тяжела стезя,
На смертном ложе МОЖНО оставляю,
О как хочу я только все НЕЛЬЗЯ,
Сегодня, завтра, сколько – я не знаю...
                                                               

2010 г.

Чтоб сильной быть…
Что б сильной быть – нельзя себя жалеть,
Что б смелой быть – боязнь преодолеть,
Что б честной быть – хотя б себе не врать.
А слабой быть – все на себя не брать.

Красивой быть – себя надо любить,
Счастливой быть – про эгоизм забыть,
А верной быть – так жить безгрешно,
Любимой быть  – его любить, конечно!

 От сердца говорить – не обнажиться,
И просто промолчать – не согласиться,
И в чем-то преуспеть – не возгордиться,
И обеднеть совсем – не опуститься.

Из родника живой воды напиться – 
Лучше не стать и снова не родиться,
И прошлое свое, увы, не зачеркнуть,
Грешим и каемся – и в этом жизни суть!                      
                                                           

   2010 г.

Светлана
КОЗЫРЕВА

Творчество наших авторов

 От сердца 
говорить

 От сердца 
говорить

Вся наша жизнь — ЧП

Взгляд десять лет спустя

Пожары и засуха в 27 реги-
онах могут привести к экстра-
ординарным экономическим 
потерям как в масштабе всей 
экономики, так и личной, се-
мейной. Вторая волна кризи-
са, которую так боялись еще 
совсем недавно, вполне мо-
жет обернуться огненным фи-
нансовым валом. Впрочем, 
правительство пытается поту-
шить и его. На днях премьер 
Владимир Путин запретил экс-
порт зерна и распорядился вы-
делить в помощь аграриям 10 
млрд. рублей безвозмездной 
помощи и 25 млрд. льготных 
кредитов.  

При оценке прямых 
и опосредованных по-
терь от этого небыва-
лого знойного лета не-
обходимо учитывать не 
только пожары (пого-
рельцам, как известно, 
федеральный бюджет 
уже выделил 5 млрд. 
рублей, а у Миноборо-
ны, по независимым 
оценкам, сгорело иму-
щества на базе ВМФ на 
20 млрд. рублей), но и 
главное — суровую за-
суху. Эксперты, как во-
дится, разделились на 
алармистов и оптими-
стов. Самый катастрофический 
сценарий предложил Институт 
глобализации и социальных дви-
жений (ИГСО). Причем это было 
сделано еще до лесных пожаров, 
только на основании анализа по-
следствий засухи. Общий вывод: 
неурожай вследствие засухи обо-
стрит экономический кризис, и 
слабое рыночное оживление пре-
рвется. Негативные последствия 
засухи, по мнению экспертов 
ИГСО, будут ощущаться не толь-
ко в 2010, но и в 2011 годах. Мас-
совая гибель урожая уже привела 
к росту цен на продовольствие. В 
свою очередь, это приведет к из-
менению структуры расходов се-
мейных хозяйств. Спрос на мно-

1 000 000 000 000 рублей
гие непродовольственные това-
ры сократится, что приведет к но-
вым сокращениям работников и 
урезанию зарплат. Заметим, что в 
опубликованном 27 июля на сай-
те Минэкономразвития монито-
ринге социально-экономическо-
го развития в первые шесть ме-
сяцев этого года отмечается как 
положительный факт превыше-
ние продаж промышленных това-
ров над аграрными. 

По оценке руководителя Цен-
тра экономических исследований 
ИГСО Василия Колташева, ситу-
ацию усугубляет прогнозируе-
мое глобальное снижение урожая 
злаковых на 15—25%. В России 

же не соберут более 78—83 млн. 
тонн зерна. Но это еще оценка 
двухнедельной давности. Сейчас 
даже правительственные прогно-
зисты становятся все пессими-
стичнее. На недавнем  заседании 
президиума правительства было 
решено ввести с 15 августа эм-
барго на экспорт зерна. Дело в 
том, что внутренняя потребность 
в злаковых — минимум 77 млн. 
тонн. На данный момент намоло-
чено, по данным Минсельхоза, 35 
млн. тонн. Переходящих запасов 
— немногим более 21 млн. тонн. 
Как говорится, под завязку. Воз-
можные потери аграриев — око-
ло 15 млрд. рублей (если исхо-
дить из примерно 20 млн. тонн, 

которые планировали ранее вы-
везти за рубеж по средней цене, 
немного превышающей 7 тыс. ру-
блей за тонну). Чтобы компенси-
ровать хотя бы частично их поте-
ри, Владимир Путин объявил вче-
ра о выделении из федерального 
бюджета 10 млрд. рублей дота-
ций, а также 25 млрд. рублей на 
условиях льготных ссуд.

Однако 35 млрд. бюджетных 
рублей для спасения аграриев от 
засухи явно не хватит. Ею, как из-
вестно, захвачено 27 регионов. 
Некоторые из них уже объяви-
ли о первых потерях. Как прави-
ло, речь идет о примерно 5 млрд.  
рублей на регион. Итого: не ме-

нее 135 млрд. рублей 
на всех. И эта цифра на-
верняка еще будет ра-
сти.

В целом же ни пра-
вительственные, ни не-
зависимые экспер-
ты пока не приступа-
ли к реальным подсче-
там. Ждут осени. А зря. 
По данным Минэко-
номразвития, в июне 
темпы роста сельско-
го хозяйства упали до 
0,8% (к июню прошло-
го года), а к маю это-
го — вообще отмечена 
отрицательная динами-

ка в 0,9%. Иными словами, засуха 
и пожары остановили уже аграр-
ный рост (в среднем он достигал 
ранее 3% годовых). По резуль-
татам всего года это приведет к 
снижению роста ВВП минимум на 
0,5%., то есть усохнут еще мини-
мум 500 млрд. рублей. За эти по-
тери придется заплатить ростом 
цен на продукты. Сколько имен-
но, профессиональные эксперты 
пока ответить не могут. Но если 
сложить уже известные “ущерб-
ные” цифры, то получается сум-
ма, близкая к 1 трлн. рублей. А 
это –10% расходной части бюд-
жета-2011.

www.mk.ru.

Пожары и засуха будут стоить России 10% бюджета 


